


　現執行部に与えられた２年の任期は、

今年５月の定時総会まで残っています

が、今年度の事業は３月末日までに計画

通り終えなければなりません。やむなく

次年度に一部持ち越すとしても、なるべく今年度内に完了さ

せたいところです。

　次年度の事業計画・予算案を策定する時期に入りました。

今年は役員改選期でありながら、自ら執行するつもりで計

画・立案するよう各部長・委員長等には指示を出していると

ころです。過大な計画を立てれば自らの首を絞めることにな

りかねませんが、失敗を恐れず新たな事業に積極・果敢に

チャレンジしていきたいと思います。

　当会が行うべき事業は、毎年増加・拡大してきており、現

行の組織体制では背負いきれなくなっていると感じます。会

員各位の強大なパワーを組織運営に活かせるよう、組織改革

にも着手できればと考えています。

神奈川県行政書士会会長　田後隆二
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日行連新年賀詞交歓会が開催されました

令和５年１月２０日（金）、ホテルオークラ東京「平安の間」にて日本行政書士会連合会、日本行

政書士政治連盟、一般社団法人コスモス成年後見サポートセンター共催の新年賀詞交歓会が開催され

ました。柘植芳文総務副大臣をはじめ多くのご来賓のご出席を賜り、大変盛況でした。３年ぶりの開

催ということもあり、久々にお会いする他単位会の会員とも大いに交流を深めることができました。

鏡開きの様子 日本行政書士会連合会　常住豊 会長

日本行政書士政治連盟　井口由美子 会長 一般社団法人コスモス成年後見サポートセンター
田後隆二 理事長
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理事会報告
日　　時　令和４年１２月２３日（金）１５時３０分～１６時５０分
場　　所　本会大会議室　
出席者数：２９名（理事会構成員定数３４名）
出 席 者　
会　　長：田後隆二
副 会 長：小出秀人、神本千石、平野公平、安友千治、向川潔、田中誠、本間潤子
理　　事：�飯田弘樹、岡本祐樹、小川恵一、大道栄徳、小林千恵美、我妻敦、下川原孝司、�

村上敬隆、玉寄長宗、笠間由美子、大神和己、荒木克成、三浦健治、川越勝、�
松嶋千恵子、廣瀬聖、清水俊之、田中徹、片岡勝、齋藤雄一、谷川純一（常務理事）

オブザーバー：加藤幹夫政治連盟会長、千代川浩子支部長会代表幹事
事 務 局：（兼）谷川純一事務局長、加藤岡政彦次長
欠 席 者：�杉本剛昭理事、濵岡大介理事、蒲谷渉理事、阪西貴子理事、赤澤師明理事、�

石川房治監事、青木弘子監事

協　　議　　事　　項
（１）会員の処分について

報　　告　　事　　項
（１）会員の状況について
（２）令和５年新年賀詞交歓会について
（３）日行連と関東地方協議会との連絡会（１２／１～２）の報告について
（４）神奈川県士業団体連絡協議会（１１／２８）の報告について
（５）支部長会（１２／２０）の報告について
（６）年間スケジュールについて
（７）各部・各委員会・ＷＧ等活動報告について
（８）事務局職員人事について
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理事会報告
日　　時　令和５年１月２６日（木）１５時３０分～１６時５５分
場　　所　本会大会議室
出席者数：３２名（理事会構成員定数３４名）
出 席 者　
会　　長：田後隆二
副 会 長：小出秀人、神本千石、平野公平、安友千治、向川潔、田中誠、本間潤子
理　　事：�飯田弘樹、杉本剛昭、濵岡大介、岡本祐樹、小川恵一、蒲谷渉、阪西貴子、�

大道栄徳、小林千恵美、我妻敦、下川原孝司、村上敬隆、玉寄長宗、�
赤澤師明、大神和己、荒木克成、三浦健治、川越勝、松嶋千恵子、清水俊之、�
田中徹、片岡勝、齋藤雄一、谷川純一（常務理事）

オブザーバー：加藤幹夫政治連盟会長、千代川浩子支部長会代表幹事
事 務 局：（兼）谷川純一事務局長、加藤岡政彦次長　　
欠 席 者：笠間由美子理事、廣瀬聖理事、石川房治監事、青木弘子監事

議　　決　　事　　項
（１）会員の処分について

協　　議　　事　　項
（１）令和５年度運営基本方針（案）について
（２）神奈川県行政書士会職員給与規則の一部改正（案）について

報　　告　　事　　項
（１）会員の状況について
（２）令和５年新年賀詞交歓会について
（３）令和５年度各部等における予算編成について
（４）日行連理事会（１／１９）の報告について
（５）令和５年行政書士記念日事業について
（６）年間スケジュールについて
（７）各部・各委員会・ＷＧ等活動報告について



行政書士 かながわ 2023.3/4 Vol.279

各部情報掲示板

4

各部情報掲示板

4

総務部◀◀◀

令和５年新年賀詞交歓会を開催
令和５年１月１８日（水）の午後４時、３年ぶりに神奈川県行政書士会・神奈川行政書士政治連
盟・一般社団法人コスモス成年後見サポートセンター神奈川県支部共催による新年賀詞交歓会が、横
浜ロイヤルパークホテル宴会棟３階鳳翔において、国会議員・神奈川県知事・神奈川県議会議員・横
浜市会議員・川崎市議会議員・相模原市議会議員・関係諸官庁・友誼団体・関東地方協議会の行政書
士会会長等を含め、４６０名余りの参加者を得て盛大に開催されました。
新年賀詞交歓会は、フリーアナウンサーの土井里美さんの司会の下、小出秀人副会長の開会の言
葉、主催三団体の田後隆二会長、加藤幹夫会長の挨拶に続き、ご来賓祝辞、鏡開き、乾杯と進み、多
数のご来賓からご挨拶をいただき、祝電が披露されました。
終始華やいだ雰囲気に包まれながら、午後６時に新年賀詞交歓会は盛況のうちに終了いたしました。
� （以下、開催概要）

ご来賓祝辞
　神奈川県　知事　黒岩祐治　様
　神奈川県議会　議長　しきだ博昭　様
　日本行政書士会連合会　副会長　髙尾明仁　様
　日本行政書士政治連盟　会長　井口由美子　様
　神奈川県不動産鑑定士協会　副会長　諸田浩之　様
　一般社団法人コスモス成年後見サポートセンター　副理事長　岡清二　様
　衆議院議員ならびに参議院議員　各位
　自由民主党、公明党、立憲民主党、国民民主党、日本共産党他　地方議会議員代表

鏡　開　き
　神奈川県議会　議長　しきだ博昭　様
　日本行政書士会連合会　副会長　髙尾明仁　様
　日本行政書士会連合会関東地方協議会　副会長　秋山賢治　様
　日本行政書士政治連盟　会長　井口由美子　様
　一般社団法人コスモス成年後見サポートセンター�副理事長　岡清二　様
　神奈川県不動産鑑定士協会　副会長　諸田浩之　様
　神奈川県行政書士会　会長
　一般社団法人コスモス成年後見サポートセンター�神奈川県支部長　田後隆二
　神奈川行政書士政治連盟　会長　加藤幹夫
　神奈川県行政書士会　名誉会長　水野晴夫
　神奈川行政書士政治連盟　名誉会長　礒田都貴代
　
乾　　　杯
　神奈川県行政書士会　名誉会長　水野晴夫

閉会の言葉
　神奈川県行政書士会　副会長　神本千石
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企画部◀◀◀
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研修部 ◀◀◀

研修部活動報告�
「令和４年度　行政書士記念日　市民公開講座」

１　日　時　令和５年２月２３日（木・祝）
　　　　　　１４時００分～１６時００分
２　会　場　横浜情報文化センター6階�情文ホール
３　令和４年度行政書士市民公開講座

「終活と社会貢献～遺言が救う未来～」
　＆国境なき医師団写真パネル展示
「紛争の中で生きる子どもたち」
プロローグ（１４：００）　
進行役　増井　裕美子　研修部員
講演Ⅰ（１４：０５～１５：０５）　
「ともに生きる命の輝き　
　～紛争地の医療現場から～」
講師：ＮＰＯ法人国境なき医師団日本　
　　　副会長　外科医　久留宮　隆　氏
電子紙芝居上演（１５：１５～１５：３０）
「おしどり夫婦の終活奮戦記」
読み手：ワイスプロダクション所属
　　　　声優　神楽坂　素子　氏
講演Ⅱ（１５：３０～１６：００）
「遺言の話」
講師：横須賀公証役場　
　　　公証人　前澤　康彦　氏
ご講演御礼　日本行政書士会連合会
　　　　　　常住　豊　会長
ご参加御礼　田後　隆二　会長

４　申込者数　
　　１９０名（うち一般１１５名）
５　来場者数　
　　講演会１４８名（うち一般８４名）
　　パネル展のみ見学　６名

行政書士記念日の市民公開講座を４年振りに
大会場で開催した。終活を大きなテーマに定
め、遺贈寄付に的を絞って国境なき医師団の久
留宮隆副会長と横須賀公証役場の前澤康彦公証
人に講師をお願いした。そして当会が３年前に
制作した電子紙芝居「おしどり夫婦の終活奮戦
記」のナレーション収録を改めて声優の神楽坂
素子氏に依頼し、講演Ⅱの前に上演した。また
ラウンジでは国境なき医師団の写真パネルも展
示した。

例年は思うように参加者が集まらず、記念日
当日になるといつも手持ち看板を掲げたピンク
ジャンバー姿の男どもが着ぐるみネコを連れて
会場ビルの入口付近をうろつき、「社長さん時
間があったらどうすか？」などと道行く人々に
声を掛けていたが、今回は非常に多くの申し込
みがあったので「客引きユキマサくん」にお出
ましを願うまでもなかった。研修部員になって
１０年、市民公開講座の申し込みを事前に締め
切ったことなんて初めてだ。
だから当日は予約のない来場者を断るつもり
でいたが、二人の高齢女性から「どうしても参
加したいのよ」と懇願され、「では１４時まで
待っていただいて空席があればお通しします」
と伝えると、「ありがたいですわ」と二人で田
中副会長を拝んでいた。
また、ある男性から「久留宮先生の剣道部時
代の仲間です」と声をかけられて控室に通す
と、本番前の久留宮先生の表情が一気に和らい
だ。控室から出てきた男性は「ありがとう。こ
れから妻と参加します。」と、にこやかにホー
ルへと歩いて行った。
今回は「市民のための市民公開講座」とする
ことにこだわった。「市民こそ来賓」のスロー
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ガンの下に来賓席を廃止し、来賓挨拶や祝電披
露など、市民に関係のないセレモニーは交流会
にまわした。その代わりに進行役の増井部員に
よる５分間の「プロローグ」を設け、行政書士
記念日のイベントで何故「国境なき医師団」な
のかを丁寧に説明した。令和に入って間もなく
「国民の権利利益の実現に資する」使命が行政
書士法に定められたことを紹介し、究極の権利
利益たる「生きる権利」と「人の命」が世界中
で脅かされている中で、これらを命がけで守ろ
うとする「国境なき医師団」の活動こそ「権利
利益の実現に資する」ことに他ならず、これを
一人でも多くの市民に知ってもらう機会を設け
ることもまた、我々の「権利利益の実現に資す
る」使命に繋がるのだと伝えた。これに対し
７０代自営業の方から「講師・ＭＣのみなさん
の話がわかりやすく、具体的な行動につなげら
れそう」との感想をいただいた。

講演Ⅰの冒頭、久留宮先生は「医者の不養生
で風邪をひいてます。でもコロナはマイナスで
す。」と、医師らしいのか、らしくないのか分
からないような挨拶で会場の空気を和らげた
が、そこから先は団体の活動紹介と実体験に基
づいた迫力のある話を続けた。圧巻は初任地の
リベリアでの話で、交通事故による重傷患者の
頭蓋骨の一部を一旦切り出して保管し、後日元
の位置にはめ込むという凄まじい手術を行うに
あたり、切り取った頭の骨を入れておく滅菌保
管庫がなくて思い悩んでいたところ、ふっと患
者の腹の皮膚の下にポケットを作って保管する
アイデアを思いつき実行したという、医龍も
真っ青なエピソードを紹介して参加者の度肝を
抜いた。

電子紙芝居「おしどり夫婦の終活奮戦記」上
演の後、紙芝居の世界から公証人に出てきても
らって話を聞く、との設定で、横須賀公証役場
の前澤康彦先生に遺言や遺贈の解説をして頂い
た。３０代看護師の方は「国境なき医師団の講
座をメインに受講しましたが、電子紙芝居と遺
言の講座がとてもわかりやすく勉強になりまし
た。」と感想を述べられた。

会員も多数参加し、Ｋ先生から「やるじゃん
研修部」と渡辺美里の歌のような有難い誉め言
葉をいただいたが、今回の大掛かりな市民公開
講座を成功裏に終わらせることが出来たのは、
研修部ばかりでなく運輸警察部、広報部、事務
局、総務部、戸塚支部、民事法務部からなる連
合スタッフ団２４名に正副会長、名誉会長、相
談役が力を合わせたお陰だ。
「やるじゃん神奈川会」と思った。

（研修部　別役　良）
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建設環境部 ◀◀◀

建設環境部「関東地方整備局との協議会及び�
首都圏建設業関係業務担当者会議」実施報告書

１，日　　時：令和５年２月１０日（金）
①関東地方整備局との協議会１０：００～１１：３０
②首都圏建設業関係業務担当者会議１３：３０～１６：００

２，場　　所：Ｚｏｏｍ（各出席者の事務所等より出席）
３，内　　容：①「各都県担当者から関地整に対する質疑応答等」

②�「各都県担当者から建設業許可・経審申請の電子化等に関する現況報告及び情報交
換」

４，参 加 者：①�関東地方整備局担当者（２名）、東京会、千葉会、埼玉会及び神奈川会の建設関係
業務担当者

②�東京会、千葉会、埼玉会及び神奈川会の建設関係業務担当者

　建設環境部では、２月１０日（金）に開催された、関東地方整備局との協議会（埼玉県行政書士会
主催）、及び首都圏建設業関係業務担当者会議（千葉県行政書士会主催）に部員６名（担当副会長を含む）
が参加致しました。

　前半では、令和５年１月１０日から建設業許可・経審申請の電子化が開始されたことを受け、各都
県より関地整に対する質疑があり、関地整より、これに対する回答がなされました。
　また、各都県の電子申請件数等の現状報告がなされましたが、現在の神奈川県における電子申請件
数が三県の中でも突出して多いことが確認されました。

　そして、後半では、建設業許可・経審申請の電子化対応、許可及び経審の審査の現状等、非行政書
士排除への取り組みについての現況報告及び情報交換を行いました。

　今回は、千葉県行政書士会会議室で開催の予定でしたが、当日は、あいにく大雪の予報により、急
遽オンラインでの開催となりましたが、非常に有意義な会議となりました。

　令和５年１月１日より経審改正、１月１０日より電子申請の受付が開始されております。詳しくは
県建設業課ホームページをご覧下さい。� （建設環境部：築山祐子）



令和４年度　民事法務部主催第３回研修会　開催報告

１．日　　時：令和５年１月２７日（木曜日）１３時３０分～１７時００分
２．場　　所：神奈川県行政書士会　大会議室
３．表　　題：「行政書士として取り組む家族信託の実務」
４．講　　師：髙木　亨　会員（横浜中央支部）
５．研修内容
上記日程において、令和４年度民事法務部主催の第３回研修会を開催いたしました。
今回は、研修会講義の前段において、神奈川県産業労働局労働部雇用労政課と、日本労働者協同組
合（ワーカーズコープ）連合会センター事業団神奈川事業本部より、それぞれ担当者をお招きし、
「労働者協同組合法」（令和２年１２月１１日法律第７８号）に基づく「労働者協同組合」のご紹介
及び当該法律についてのご説明をいただきました。
まずは神奈川県の前述部署のご担当である労働福祉グループのグループリーダー大和修司様より、
労働者協同組合について、各法人組織の組織形態との比較を挙げ、設立までの流れ等について具体的
にご説明がありました。次に、日本労働者協同組合連合会の神奈川事業本部本部長、斎藤弘明様よ
り、「労働者協同組合」の意義や、事業領域、その具体的な事業についてご紹介をいただきました。
説明終了後、受講者から質問等もあり、我々が積極的に支援に入ることのできる分野であるとの印
象を強く受けました。
その後休憩を挟み、今回の研修である、「行政書士として取り組む家族信託の実務」が開始され、
次第に沿って研修が進みました。
はじめに、「１．民事信託に携わるようになった経緯」において、講師が信託に携わったきっかけ
や、報酬の話、信託は行政書士のフットワークの軽さを生かし、チームでやっていくべきだというお
話があり、これから始めようと考えている会員には重要な情報でした。
その後、「２．信託とは何か」「３．一般の方向けの民事信託の説明」と講義は続き、「４．民事
信託実務の各論」では、信託契約書の一例とともにお話をいただきました。公正証書にする必要性、
信託口口座の必要性に関して、様々なケースを想定し、ご講義いただきました。
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令和４年度　民事法務部主催第４回研修会　開催報告

１．日　　時：令和５年２月１日（水曜日）１３時３０分～１６時３０分
２．場　　所：神奈川県行政書士会　大会議室
３．表　　題：行政書士のための契約書実務研修会
　　　　　　　「遺言・任意後見・定款及び信託～公証実務の観点から～」
４．講　　師：第１部　関　一穂　様（尾上町公証役場　公証人）
　　　　　　　第２部　秋山　仁美　様（博物館前本町公証役場　公証人）
５．研修内容
上記日程において、令和４年度民事法務部主催の第４回研修会を開催いたしました。
今回は、二部構成で公正証書の実務についての研修を開催いたしました。
第１部は、「遺言・任意後見・定款」について、尾上町公証役場の　関
　一穂　様よりご講義いただきました。まず冒頭に、行政書士の登録数
が全国で５万人を超えている点や、その丁寧な業務体制により、行政書士
が、遺言や任意後見等に係る業務を行うことが最も適しているとのお話を
いただき、この分野での公証役場の利活用を増やしていただきたい、との
ご希望を述べられました。
本題に入り、配布されたレジュメに沿って、まずは公正証書遺言につい
ての講義がありました。次に任意後見契約公正証書のご説明に移り、ご用
意くださった契約書サンプルを元に、作成の流れについてお話しいただき
ました。そして最後に、定款認証についてお話がありました。特に、設立
する会社の規模により、法務省のホームページに定款記載例を公開してい
るので、そちらを参考に作成していただきたい旨のご説明もありました。
休憩を挟み、後半の第２部がスタートいたしました。講師は博物館前本
町公証役場にいらっしゃる　秋山　仁美　様に交代し、民事信託（家族信

最後に、「５．家族信託のマーケット」「６．一般社団法人民事信託相談センターの体制（講師が
理事として所属する法人）」「７．最近の家族信託周辺の業界の動向」では、講師が実務にあたって
感じている最新動向や情報について、こちらでも業界の裏側を交えたお話を頂戴し、盛会のうちに本
研修は終了いたしました、

６．まとめ
開催日は寒波が訪れた日にも関わらず、沢山の会員にご参加いただき、ありがとうございました。
民事法務部一同、さらに研鑽を重ね、会員の今後の実務に役立つ研修会を企画開催してまいります。
引き続き、会員の皆様の多数のご参加をお待ちしております。
� 以上
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託）公正証書について、配布されたレジュメと信託契約公正証書例（要旨）に沿って、実務の観点か
らお話いただきました。
最初に、民事信託（家族信託）の意義、家族信託の相談を受けるときの留意点について、信託契約
はメリットばかりではなくデメリットもあるため、我々行政書士を含めた専門家が関与し、当事者が
きちんと理解した上で契約を進めるべきではないかとのご指摘をいただきました。続いて、実際に信
託契約を締結する際の留意点について、実務上の観点から、詳細なお話しをいただきました。
続いて質問の時間に入り、数名からの講義内容につき詳細な質問があり、両公証人から丁寧なご回
答をいただき、盛会のうちに本研修は終了いたしました、
６．まとめ
本研修会は申込開始からあまり時間を要さず定員となり、沢山の会員にご参加いただきましたこと
を、改めて御礼申し上げます。民事法務部一同、さらに研鑽を重ね、会員の今後の実務に役立つ研修
会を企画開催してまいります。引き続き、会員の皆様の多数のご参加をお待ちしております。
� 以上
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民事法務部からのお知らせ

１．「高齢者支援に関する全国担当者会議」出席のご報告
令和５年１月２４日（火）、オンライン方式により、日本行政書士会連合会が主催する「高齢者支
援に関する全国担当者会議」に出席してまいりましたので、会議内容について概要をご報告いたし�
ます。
本会議は、人生１００年時代を迎えた日本の社会情勢に鑑み、我々行政書士が、今後どのように高
齢者支援を行っていくべきか、国内での「老年学（ジェロントロジー）・高齢者法」の第一人者をお
招きし、ご講義いただくとともに、各単位会においてはどのような活動を行っているか、現状報告と
意見交換がなされました。

（基調講演）「超高齢社会の日本と法のあり方」
講師：樋口　範雄　教授（東京大学名誉教授　武蔵野大学特任教授）
講演では、まず初めに、国内での老年学・高齢者法の広まりや具体的な社会現象について、ご紹介
いただきました。その後、老年学・高齢者法の基本的な考え方や他の現行法との齟齬について、この
分野で先進的な取り組みを進めているアメリカ合衆国での法体制を参考にしながら、今後の課題と
我々行政書士への期待について、詳細なご講義をいただきました。

（事例発表）「高齢者に向けた情報発信の取組事例」
休憩を挟み、後半は高齢者支援について先進的な取り組みを進めている単位会より、事例発表がご
ざいました。
（１）神奈川会
　　　①広報月間におけるフェスタ（大規模相談会）にて、落語会を実施
　　　②行政書士記念日事業として、電子紙芝居を上映予定
　　　③県内自治体発行のエンディングノートに広告掲載
（２）富山会
　　　①法務局と連携した終活セミナーの開催
　　　②自治体発行のエンディングノートへの「コスモスとやま」のＰＲ広告掲載
　　　③「コスモスとやま」の広報誌配布
　　　④家裁や家事関係機関との連携
神奈川会としては、直近の支援例をご紹介いたしました。他の単位会では、コスモス成年後見サ
ポートセンターの各支部が主体となって支援事業を進める例が紹介されました。

民事法務部では、今後も高齢者支援に係る情報を皆様にお届けしてまいります。
� 以上
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●国際業務相談員（新規）講習会　開催報告

開 催 日：令和４年１２月２２日（木）
開催時間：午後１時３０分～午後４時３０分
場　　所：産業貿易センタービル７階　本会会議室
参加者数：
講義内容：

講義１　テーマ：国際業務相談員とは
　　　　講　師：国際部　笠間由美子副部長
講義２　テーマ：本会での外国人電話相談の対応方法
　　　　講　師：国際部　今村正典先生、小杉みつよ先生、落合裕子先生
講義３　テーマ：令和３年度　外国人無料電話相談会の事例から学ぶこと
　　　　講　師：国際部　三浦健治副部長
講義４　テーマ：職業倫理研修
　　　　講　師：向川潔副会長

【講習会の様子】
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●国際業務相談員（更新）講習会　開催報告

開 催 日：令和５年１月２４日（火）
開催時間：午後２時～午後４時３０分
方　　式：Ｚｏｏｍにおるオンライン形式
テ ー マ：実践！相談対応における“やさしい日本語”研修
主　　催：かながわ国際交流財団様（ＫＩＦ）、神奈川県行政書士会の共催
講　　師：自治体国際化協会　地域国際化推進アドバイザー　坂内泰子　様
情報提供：神奈川県行政書士会国際部子どもビザさぽチーム
受講者数：３５名（神奈川県行政書士会国際業務相談員）
【講習会の様子】

かながわ国際交流財団様（ＫＩＦ）の協力のもと、外国人が安心して相談できるような、やさしい
日本語の使い方についての研修会の開催となりました。講義の後半にはＺｏｏｍのブレイクアウト
ルームを使い、グループワークを行い、事例を交えたディスカッションが行われました。外国人から
相談を受けることが多い国際業務相談員にとって実務的にもとても有意義な時間となりました。
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●公益財団法人かながわ国際交流財団様のホームページに�
� 「外国人のための子育て支援サイト」作成報告

国際部の子どもビザさぽチーム協力のもとに作成した『日本に住む外国籍家庭に赤ちゃんがうまれ
たときの大切な　３　つの手続き』についての情報が、公益財団法人かながわ国際交流財団様のホー
ムページにて公開されました。公開されたＷＥＢページでは「英語」と「やさしい日本語」による解
説動画がアップされています。この解説動画は、国際業務相談員で外国籍の子どもの「在留資格＆進
路」支援チーム（通称：子どもビザさぽ）のメンバーが、解説者として出演されています。
この取り組みにより、子どもが産まれる外国籍の方が産後の手続を理解し、在留資格・国籍取得等
の重要な手続きの漏れを防ぐことができるようになると嬉しいです。

ＷＥＢページの作成協力：国際部子どもビザさぽチーム
動画出演者：大神　和己先生（やさしい日本語）
　　　　　：関谷　佐奈恵先生（英語）

［公益財団法人かながわ国際交流財団様ホームページより］
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●横浜商工会議所様の「外国人材活用セミナー」への協力

　横浜商工会議所の今年度の新規企画として、次の通り「外国人材活用セミナー（３回シリーズ）」
が開催されました。同セミナーの開催にあたり、国際部に講師及び相談員の派遣要請がありました。

【第１回】
日　　時：令和４年１１月１１日（金）午後２時～４時３０分
場　　所：横浜商工会議所９階　横浜シンポジア
参 加 者：約４０名
内　　容：�「基礎編」として、社会保険労務士の上岡由美子氏が外国人材活用のメリットや注意点　

など全体像について説明。神奈川県行政書士会からは、向川潔副会長、下川原孝司国際部
長、笠間由美子国際副部長が参加し、セミナー中に質疑応答に対応したり、セミナー終了
後の個別相談に応じたりするなどの対応をしました。

【第２回】
日　　時：令和４年１１月２４日（木）午後２時～４時
場　　所：横浜商工会議所９階　横浜シンポジア
参 加 者：約４０名
内　　容：�国際部笠間由美子副部長が『最初のハードル

「在留資格」を攻略せよ！～外国人材の雇用を
考えるときに押さえておきたい基本ルール』と
いうテーマで、「特定技能」「技能実習」と
いった現場で働くための在留資格を中心に、在
留資格のしくみや注意点についてレクチャーい
たしました。

【第３回】
日　　時：令和５年１月２５日（水）午後２時～４時３０分
場　　所：横浜商工会議所８階　大会議室
参 加 者：約３０名
内　　容：�日本貿易機構（ＪＥＴＲＯ）が「高度外国人材採用促進と制度解説」及び「高度外国人材

の活躍に向けて　企業事例とジェトロの支援について」という２つのテーマで、「技術・
人文知識・国際業務」や「高度専門職」といった在留資格を得て働く外国人材の活用につ
いて説明。神奈川県行政書士会からは、向川潔副会長、下川原孝司国際部長、笠間由美子
国際副部長が参加し、セミナー終了後の個別相談に応じました。自動車整備という職種に
おける「技術・人文知識・国際業務」の在留資格該当性についてのご相談であり、「特定
技能」「技能実習」との違いについて解説するなど、専門的な相談に対応致しました。
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　今回の３連続講座を通して、「外国人材活用支援」においても、様々な支援機関や専門家が支援
ネットワークを組み、役割分担と連携で企業支援をしていく必要があると認識する機会となりまし
た。また、「外国人材活用は、まず在留資格の検討がカギであること」、そして、「在留資格につい
ては行政書士に相談ができること」のアピールに繋がったと思います。今後もこの分野で積極的に横
浜商工会議所等と連携していき、行政書士が活躍できる場を拡大したいと思います。

　国際部では、国際業務に携わる会員の皆様の業務の一助となる様、今後も国際業務に係る研修会や
連携機関との連携強化に努めて参りますので、活動へのご理解・ご協力賜りますようお願い致しま
す。
� 以上（国際部：山岸）
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「令和４年度　全国特定行政書士制度担当者会議」に出席

日時　令和５年２月６日　１３：３０～１６：００
場所　Ｚｏｏｍを通じてオンライン開催

令和５年２月６日、日行連・改正行政書士法対応委員会（田後隆二委員長）と全国単位会の特定行
政書士担当者が意見交換を行う「令和４年度　全国特定行政書士制度担当者会議」が行われました。
本会議はＺｏｏｍを通じてオンラインにて開催されましたが、神奈川会では本会会議室で同会議を
受信し、特定行政書士検討ワーキンググループ・小出秀人座長、那住史郎副座長、藤代秀一委員、大
澤正幸委員が出席しました。
今回の会議では
・各単位会における特定行政書士対象の研修について
・他士業のとの連携について
・その他、各自治体の審理員、行政不服審査会委員の登用状況について　等
について、報告、議論が行われました。
研修会の実施については、東京会より「要件・事実」について、要件・事実の第一人者である岡口
基一判事を講師に行った研修会の報告や、大阪会よりロールプレイングを導入した研修会などについ
て報告がありました。
会議後半に行われた意見交換の場において、神奈川会からは、小出座長より今後の特定行政書士制
度の在り方について、「審査請求にこだわってこの手の仕事を増やそうとするよりも、特定行政書士
が学んだ、行政手続法、行政不服審査法などの知識を生かし、多くの行政書士が戦略的な許認可業務
をするようになれば、行政側の恣意的審査または懈怠の改善に繋がるのではないか。」と提言を行い
ました。
各単位会より様々な発言があり、特定行政書士制度の今後に可能性を感じる会議となりました。
� （特定行政書士検討ＷＧ　副座長　那住史郎）
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切り取らずにお申込みください

研 修 会・
講演会名

〈総務部〉� 研修会申込番号：下記日程欄に記載しております　

総務部主催研修会の開催について

内 容 「行政書士法及び職務上請求書の取扱いについて」
（※神奈川県行政書士会「職務上請求書の取扱いに関する規則」第３条に定める研修会となります。）

日 時
（ 予 定 ）

①　令和５年　３月２８日（火）研修会申込番号：総２３－０３
②　令和５年　４月２７日（木）研修会申込番号：総２３－０４
③　令和５年　５月３０日（火）研修会申込番号：総２３－０５
いずれも、１３：３０～１６：００（受付：１３：００）�
　※都合のつく開催日にご参加ください。

場 所 本会　大会議室（横浜市中区山下町２番地）

講 師 総務部長　飯田　弘樹

費 用 無料

申込期限 準備の都合上、各開催日の１週間前までに、事務局宛にお申込みください。

対 象 者
職務上請求書購入にあたっての義務研修です。受講期限（受講日から５年）が近
づいている会員、今後使用予定の会員で未受講の方はご参加ください。

定 員 ３０名（先着順）※実施月の新入会員受講者を含めた定員となります。

備 考

会員専用ＨＰからのお申込みにご協力ください。
遅刻をされた場合、未受講となることがございますので、ご注意ください。
新型コロナウイルス感染拡大防止のため、中止となる場合がございます。
受講の際は必ず会員専用ＨＰをご確認の上、ご来場ください。

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -　申 込 書　- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

総務部主催研修会　（　　①　　②　　③　　）に出席します。�
　　　　　　　　　　※いずれかに丸印を付けてください。

令和　　年　　　月　　　日
　研修会申込番号：総　　　－　　　� 会員番号（４ケタ）：　　　　　　　　　　

　支部名：　　　　　　　　　　支部� 氏　名：　　　　　　　　　　　　　　　　
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【川崎市終活相談会開催のご報告】

日時　令和５年２月２日～４日
場所　川崎市産業振興会館

川崎北支部では、川崎市との新たな連携事業
として２月２日（木）から４日（土）までの３
日間、「川崎市終活相談会」を開催しました。
この相談事業は川崎市が実施する市営墓地の申
込会場で申込に訪れた市民を対象に、先祖の墓
じまいやおひとり様の死後事務委任、遺言、将
来の相続等の相談に行政書士がお答えするとい
う形で行われました。
「終活」と一言でまとめられていますが、そ
の相談内容が多岐にわたると予想され、相談員
には、行政書士が関わることのできる業務の幅
広い知識が求められるため、当支部においては
事前に相談員勉強会や説明会を開催して、相談
員の育成にも努めました。
当日は会場の一角に、同様に相談コーナーを
設けた川崎石材商工業組合と並んで、当支部で
ものぼりやパンフレットを設置し、２つの相談
ブースを設け、墓地申込手続きを終えた市民か
らの相談を受け付けました。

【終活相談の様子】

相談会では３日間で合計４６件の相談があ
り、主に墓じまいの行政手続きや死後事務、相
続といった相談が多く、一人の相談者から複数

の相談を受けることもありました。初日は手探
りの状態で開始したため、相談者にどのような
相談を受け付けているのかがわかりにくかった
という反省があるものの、２日目以降は会場の
掲示物や案内の仕方を工夫することで、徐々に
相談者数が増え、最も混雑した時間帯には順番
待ちの列ができるほどの盛況ぶりでした。
相談者からのアンケートでも、回答者全員か
ら相談員の対応に満足いただけたことがわか
り、全体として成功裏に終えることができまし
た。今回の結果を受け、川崎北支部では終活相
談会を新たな市民サービス、社会貢献の事業と
して継続していく方針です。
なお、本事業の実現は神奈川行政書士政治連
盟の協力によるところが大きく、本会と政治連
盟の協働が有効であった点にも言及しておきた
いと思います。
最後になりますが、多数の相談員が必要と
なったため、ご協力をお願いした神奈川県行政
書士会川崎南支部の皆さまにも、この場を借り
て御礼申し上げます。� （河野　慶太）

令和５年新年賀詞交歓会の開催

令和５年１月１４日（土）、新横浜グレイス
ホテルにおいて、神奈川行政書士政治連盟緑支
部と（一社）コスモス成年後見サポートセン
ター神奈川県支部横浜東地区、そして当支部と
の共催により、支部における新年賀詞交歓会を
３年ぶりに開催いたしました。当支部の賀詞交
歓会は、会員間の交流はもとより、会員と地域
の皆様との交流を図ることを目的として開催し
ているところ、今回は３年ぶりということもあ
り、多数の支部会員に加え、本会の田後会長や
加藤政連会長、地元選出の国会議員・県会議
員・市会議員の皆様、東京税理士会緑支部・神
奈川県司法書士会横浜北支部の各支部長ほか、

川崎北支部

緑支部
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多くの関係者あわせて約１００名のご臨席を賜
り、盛会のうちに終えることができました。ま
た、多くの女性会員が着物姿で参加し、華やか
さを添えておりました。最後の集合写真のとき
だけは、マスク無しの笑顔の写真となりまし
た。

� （広報部　手塚由美子）

【令和４年度�
　第３回支部研修会および忘年会のご報告】

日　時　令和４年１２月１５日（木）
　　　　１４時００分～１７時００分
会　場　神奈川県行政書士会大会議室
テーマ　「補助金等申請時の事業計画書の書き方」
講　師　畠中初恵先生（行政書士・横浜中央支部）
開催方法　会場での聴講とＺｏｏｍ配信
参加人数　�会場２９名、Ｚｏｏｍ３２名、計

６１名

今回もコロナウイルス感染防止対策のため、
会場参加は人数制限を定め、Ｚｏｏｍ聴講を併
用した研修形式でした。
今回は「補助金等申請時の事業計画書の書き
方」テーマに、畠中初恵先生にご講義いただき
ました。
その技、それは、まず公募要領をよく読む、

そしてその趣旨に合った事業計画書を作成する
こと。お聞きしてみれば、当たり前のことに思
えますが、なかなかこれができてない方々が多
いそうです。

私も事業計画書と聞いただけで苦手意識が先
に出てしまいますが、畠中講師のお話をお聞き
し、目から鱗が剥がれた気持ちでした。
講義内容も講義中にクイズや例題を使用した
ワークを盛り込み、聴講生が飽きずに聴講でき
る工夫をしてくださったり、また本編も簡潔か
つメリハリのあるわかり易い内容でした。お忙
しい中、資料をご作成くださり、ノウハウをお
教えくださった畠中講師に改めて感謝申し上げ
ます。

研修会の終了後は、懇親会と兼ねて横浜中央
支部の忘年会を保土ケ谷区天王町にある「日本
料理あきない」で開催しました。参加会員数
４７名に加えて、政連のつながりから多数の地
域の議員の先生にご列席いただき、多いに懇親
を深めることができました。また、研修会場と
忘年会場との移動は、相鉄の貸し切り路線バス

横浜中央支部
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を手配し、とても貴重な体験を得ることができ
ました。

ウィズコロナの時代に向かうに当たり、新た
な業務分野へ取り組むために必要となる知識の
習得、そして何よりも大切となる会員相互の人
間関係の構築が図ることができたと思います。
これからも沢山の学びの機会と親睦の機会を提
供して参りたいと思います。

� （総務委員長　髙木亨）

南・港南支部　令和４年度第４回支部研修会

令和５年２月４日（土）　会場とＷｅｂのハ
イブリット方式で開催され、私は会場で参加さ
せていただきました。
講師には、東京都行政書士会所属の山田茂先
生をお招きし、「行政書士が関与することがで
きる債権回収支援の範囲とその方法について」
というテーマでご講義いただきました。
「債権回収」というと、業際問題などがあり
ますが、実際に実務として業務に取り組んでお
られる先生から、生のお話をお聞きできるとい
う事で大変興味をもって拝聴させていただきま
した。
講義の方は、図表をふんだんに使われたわか
りやすいレジュメに沿って進められ、先ずは債
権回収の全体像についてのお話がありました。
私たち行政書士は弁護士法７２条により訴訟
事件等を代理することはできませんが、弁護士
や認定司法書士が扱う法的回収の流れについて
も把握しておくことで、内容証明の作成や公正
証書の作成を支援する際にも質の高いものとす
ることができると共に、債権回収支援以外での
契約書等、権利義務に関する書類作成の際にも
役立つとのお話に「なるほど！」と思いまし
た。
全体像を把握した後、引き続き具体的な債権
回収の方法についてのお話があり、内容証明に
よる再請求、公正証書の作成、支払督促、少額
訴訟、通常訴訟、仮差押えについてご説明いた
だき、馴染みのない諸手続きについても大枠が
理解できたことは、今後何らかのときに役に立
つという実感を持つことができました。
債権回収において、行政書士として関与でき
る業務については、内容証明の作成、公正証
書、債権譲渡の利用があるとのことで詳細なご
説明がありましたが、中でも内容証明、公正証

南・港南支部
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書については山田先生がおつくりになった文例
も資料としてご提示いただき、理解が深まりま
した。
また、公正証書を作成する際、債権者の振込
先を公正証書内で指定する場合には、通帳のコ
ピー（表紙、次ページ）も添付しないと認めて
もらえない等といった実践的なお話も伺うこと
ができ、とても興味深いお話でした。
今回のご講義の中で、「業務で債権回収に関
する相談を受けていて、債権保全に対する知識
のない人が余りにも多く、何らかの形で教育の
必要がある。個人事業や中小企業における、契
約書類の整備による予防法務が必要」といった
お話もありましたが、私も今後直接債権回収支
援業務に携わらずとも、今回の研修で得られた
知識を活かし、ご相談者様にプラスアルファー
のご案内ができるようなりたいと思います。
最後に、今回の研修開催にあたり事務方とし
てご準備をいただいたスタッフの方々に御礼申
し上げます。

� （飛田行政書士事務所　飛田桂一）

【１】令和４年度　第４回�
　　磯子・金沢支部役員会報告

令和５年１月１０日（火）１８時００分か
ら、杉田地区センターにて支部役員会が行わ
れ、以下の議題について話し合われました。

（１）支部長からの報告
　　　会員の異動状況等について。

（２）理事会の報告
　　　建設業電子申請等について。

（３）支部相談会の報告
　　　�令和４年度の行政機関常設相談会・街頭

無料相談会の報告、令和５年度の常設相
談員募集等について。

（４）支部研修会の報告
　　　�第１回支部研修会報告、第２回支部研修

計画について。

（５）令和５年度支部総会
　　　日程・場所等の検討。

【２】令和４年度　第４回政治連盟磯子・�
　　金沢支部役員会報告

磯子・金沢支部役員会に引続き実施。

（１）活動実績報告、関連議員新年会開催情報
等について。

以上、活発な意見交換がなされ、１９時４５
分終了となりました。

（役員集合）

� （広報通信員　川﨑志朗）

磯子・金沢支部
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【インボイス制度説明会】

１２月１２日、１５日の２回にわたり（開催
時間は両日とも１５：００～１７：００）、戸
塚区総合庁舎多目的ホールにて、戸塚税務署よ
り講師を派遣していただき、令和５年１０月か
ら適用されるインボイス制度についての説明会
を行いました。

インボイス制度の概要の説明に始まり、現行
の請求書の保存に関するルールとの相違点、適
格請求書発行事業者の登録申請のスケジュー
ル、適格請求書発行事業者になる場合とならな
い場合の違いなど、配布された資料をもとに説
明が進行しました。
途中で休憩を挟んだ後、将来予定される税務
行政のデジタル技術の導入等に対応するために
知っておくべき取引データの保存方法に関する
説明があり、これと相まって、インボイス制度
への理解が深まりました。
年の瀬の慌ただしい時期ではありましたが、
来年１０月に『適格請求書発行事業者』として
の登録をするには、本説明会より３ヶ月後の令
和５年３月３１日までに登録申請手続きを行わ
なければならないため、よいタイミングで説明
会を開催できたと感じました。
� （研修担当幹事：滝沢卓）

【令和５年戸塚支部新年賀詞交歓会報告】

令和５年１月２１日（土）午後５時より、戸
塚区総合庁舎３Ｆ・１０２Ｃａｆｅにて、令和
５年戸塚支部新年賀詞交歓会が行われました。

当支部おいては、平成３１年（令和元年）に
初めて新年賀詞交歓会を開催して以来、４年ぶ
りの開催となりました。当初は２年に１度の開
催を予定していましたが、新型コロナウイルス
感染拡大の影響により、第２回目の開催を予定
していた令和３年は、開催の検討すらできる状
況ではありませんでした。
今回の新年賀詞交換会を準備していた頃にお
いても、まだ繰り返される感染拡大のピークに
ありましたが、日常を取り戻しつつある社会の
流れに鑑み、役員会で検討を重ねた結果、開催
の運びとなりました。
新年賀詞交歓会当日は、国会議員・県議会議
員・市会議員の方々をはじめ、宅建業といった
他業種の方からもご来場・ご挨拶をいただき有
意義な交流の場となったことはもちろん、前回
の開催以来４年の間に、新たに入会した会員を
含め２０人以上の支部会員に参加・交流いただ
いたことで、会員同士の懇親という目的も達成
できたと感じました。
準備に携わった役員の仕事としては、開催当
日までは会場の選択、招待状の発送、来賓用徽
章やお土産の用意・発注などがあり、開催当日
は開会から閉会までの進行のほか、受付の設置
やクロークでの応対など多岐に渡りましたが、

戸塚支部
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前回の新年賀詞交歓会で奮闘した経験のある役
員からの助言もあり、無事にそれぞれの仕事を
やり遂げることができました。
次回開催も今回の経験も活かし、ご来場いた
だく方々にとってより良い会にしたいと考えて
おります。
� （研修担当幹事：滝沢卓）

【秋の支部レクリエーション報告】

令和４年１１月２７日（日）横浜・八景島
シーパラダイスにて支部秋のレクリエーション
を開催し、多くの会員が集まりました。
１１月の終盤ということもあり、寒さが心配
でしたが、素晴らしい秋晴れで暖かく、潮風が
心地良い日でした。
メインイベントは昼食のバーベキューでした
が早めに集合し、島内を散策する会員、水族館
に入る会員家族、水族館の外の窓からイルカを
見たり、ショップで買い物をしたり、それぞれ
が楽しい時間を過ごしていました。ショップで
は可愛いグッズが多数販売されていたのですが
会員の中ではチンアナゴのグッズが人気でし
た。
散策でお腹を空かせたのと、食欲の秋という
こともあり、昼食のバーベキューではたくさん
食べたり飲んだりしながらたわいもない会話

から業務に関する
相談まで会員同士
で盛り上がりまし
た。
バーベキュー後
も巨大立体迷路な
どのアトラクショ
ンを楽しんだりし
ながら親睦を深め
ました。

コロナ禍の影響で対面でのイベントが減り、
会員同士が直接交流する場が少なくなってきた
中、今回のレクリエーションでは有意義な時間
を過ごすことができました。
� （齊藤　大一）

【令和４年度鎌倉支部新年会開催報告】

令和５年２月７日（火）鎌倉駅前の中華料理
山下飯店にて、鎌倉支部の新年会を開催致しま
した。
コロナ禍のため、前回開催の令和元年以来久
しぶりの開催となり、支部会員のみ３３名の小
規模開催でしたが、久しぶりに親交を深めるこ
とができました。

特に常木副支部長、西脇会員による「最近の
法改正復習コント」は、昨年春に放送終了した
ＮＨＫの法律長寿番組「バラエティ―生活笑百
科」にも負けじとも劣らぬ、上方芸人顔負けの
完成度で、「本業は芸人でいらっしゃるので
は？」と嫌疑をかけたくなる程の愉しい芸をご
披露いただきました。

鎌倉支部
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またクイズの景品として謎（？）のカ－ドが
配られましたが、その一例は小林支部長のプロ
マイド写真に格言がプリントされたものであっ
たりと、思い出に残る演出が随所に散りばめら
れた、あっという間の３時間。
そして最後に、早期のコロナ収束、世界平和
を祈りつつ、今年も支部会員全員の一層の活躍
を誓い、お開きとなりました。　
� （中澤　仁）

「湘南支部では、本年度の相談員講習会、
第３回研修会及び新春の集いを下記のと
おり開催いたしました。」

日時：�令和５年２月４日（土）午後２時より�
午後５時まで

場所：�藤沢市民会館　第２会議室
＜講習会＞
内容：�「湘南支部公的無料相談員講習会」
講師：�湘南支部　稲澤京子会員
＜研修会＞
内容：�「相続等民事業務の相談対応　～相談対

応の心構え・注意点を含めて～」
講師：�大和・綾瀬支部　支部長　安部正彦　様
湘南支部では、公的無料相談の相談員登録希
望者に向けた講習会を年１回この時期に開催し
ています。相談員としての基本の再確認と、自
治体側の対応等により変更となった点の確認等

を行いました。講習会に続き、第３回研修会が
開催されました。講師の安部先生には、豊富な
相談対応のご経験から、現場での相談対応のノ
ウハウ・注意点、また特異な相談者への対応等
もご講義いただきました。相談員講習会と合わ
せて、相談対応への理解が深まったものと思い
ます。

「令和４年度新春の集いの開催報告」

日時：�令和５年２月４日（土）午後６時から�
午後８時

場所：�湘南鎌倉クリスタルホテル　Ｂ１Ｆ　
ラ・バリック

来賓：藤沢市長　　鈴木恒夫　様
　　　茅ヶ崎市長　佐藤光　様
　　　寒川町長　　木村俊雄　様
　　　神奈川県行政書士会会長　　　田後隆二　様
　　　神奈川行政書士政治連盟会長　加藤幹夫　様
同日の講習会・研修会終了後、会場を移し、
３年ぶりに新春の集いが開催されました。従来
どおり、当支部区域内のすべての首長にお越し
いただくことができ、各自治体の取り組みや課
題についてのお話、また当支部と地域の行政書
士に寄せる期待のお言葉を頂戴しました。今
回、初めての会場でしたが、３年ぶりの開催と
いうことで、久しぶりに会う顔も見られ、来
賓、研修会講師も交えて、活発な交流がなされ
ました。今年一年、今回のように、会員同士が
実際に顔を合わせる機会が増えることを期待し
ています。

湘南支部
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令和４年度第２回業務研修会及び�
令和５年新年賀詞交歓会の開催について

業務研修会のご報告
日時：�令和５年１月２１日（土）　１５：００

～１７：００
場所：相模原市民会館

相模原支部では上記会場とＺｏｏｍとのハイブ
リッド形式で、業務研修会を開催いたしました。
本研修は、「行政書士事務所　コンサルティ
ング事業など多角化への道～永続的な事業経営
のために～」をテーマに、経験と実績豊富な小
峰望会員、若林美佳会員のお二人を講師に迎え
て行われました。
司会は横山正直会員が務め、講師のお二人か
ら開業時の苦労したエピソードや事業の転機、
安定した事業経営への道のりなどをお聞きする
形で研修は進行しました。
顧問契約など定期収入に繋がるお仕事を得て
いく過程、他士業の方達との優劣の無い関係性
での連携、ワーク・ライフ・バランスの意識
等々、行政書士として参考になるだけでなく、
事務所経営者としても非常にためになる内容で
した。新人、ベテランを問わず、参加した会員
にとって大変有意義な研修となったことと思い
ます。

お忙しい中、支部の会員に自らの経験を惜し
みなく伝えてくださった講師のお二人に、改め
て感謝いたします。
� （伊藤智子）

賀詞交歓会のご報告
日時：�令和５年１月２１日（土）　１８：００

～２０：００
場所：相模原市立産業会館

業務研修会終了後、市立産業会館に場所を移
して賀詞交歓会が行われました。
安達支部長の挨拶に始まり、約２時間にわ
たって、会員相互の交流を深めることができま
した。
賀詞交歓会には、相模原市長をはじめ、地元
選出の衆議院議員、神奈川県議会議員、相模原
市議会議長、相模原商工会議所副会頭など、多
くの来賓の皆様にご列席いただきました。
祝辞では、マイナンバーカード代理申請の当
支部会員の取組みについて謝意が述べられまし
た。さらに、行政機関窓口における押印廃止、
これに伴う行政手続のデジタル化について、
我々行政書士に対し、引き続きの協力を求めら
れました。

コロナ禍により２年間賀詞交歓会の開催を見
送ってきましたが、コロナ対策を万全に行った
上で盛大に執り行うことができました。今後
も、感染症対策に万全を期して、会員の資質向

相模原支部
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上と会員相互の交流を深めるための取組みを推
進してまいります。
皆様のご協力を引き続きお願いいたします。

（佐藤勝己）

【令和４年度第２回平塚支部研修会報告】

令和４年１２月３日に開催された神奈川県行
政書士会平塚支部研修会は、平塚公証役場の公
証人でいらっしゃいます市川祐一先生をお招き
し、これからますます需要が高まっていくと考
えられる任意後見の契約書作成について、公証
人の視点から講義して頂きました。研修の内容
はケーススタディを用いて任意後見契約だけで
なく、準委任契約や死後事務委任契約等の制度
も横断的に利用して如何に相談者の問題を解決
するかといった話があり、実践的な内容に支部
会員も非常に興味深く聞き入っていました。
今後予定されている公正証書のデジタル化に
ついてご紹介いただき、現役の公証人ならでは
のお話で、その後支部会員からは「公正証書の
デジタル化に期待している」という声を複数聴
取しました。

【平塚市図書館にて図書館セミナーを開催】

令和５年１月２７日午後２時～平塚市中央図
書館にて、「やさしい相続・遺言講座」をテー

マにセミナーを行いました。新型コロナウイル
ス感染症の影響で久しぶりの開催となりました
が、たくさんの方にご応募いただき賑やかなセ
ミナーとなりました。
なお、本セミナーは聴覚障がいがある方向け
に手話通訳及び講義内容をタイピングしてモニ
ターに写す要約筆記が行われました。
セミナー終了後に参加者の方から「今現在相
続で困っているので行政書士に相談したい」と
いった声を直接いただき、神奈川県行政書士会
への問い合わせ方法や平塚市役所で毎月開催し
ている無料市民相談のご利用方法についてご案
内いたしました。
　参加者の皆様にご記入いただいたアンケー
トの回答も概ねご好評いただきましたが、「１
時間では短かった」「具体的な遺言書の書き方
まで教えてもらいたかった」「セミナーの後に
個別相談会を設けて欲しい」といった声もあ
り、中央図書館のご担当者様から「今回いただ
いたご意見を取り入れながら今後も継続して欲
しい」という嬉しいお言葉を頂戴しました。

新年会・賀詞交歓会の開催

令和５年１月６日（金）午後５時から、秦野
駅近くの老舗食事処「一の屋　本店」に会員・
来賓３０名が集合し、県行政書士会秦野・伊勢

平塚支部

秦野・伊勢原支部
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原支部と政治連盟秦野・伊勢原支部合同での新
年会・賀詞交歓会を開催しました。
来賓として秦野市長、国会議員３名（内１名
秘書の方の出席）、県議会議員２名および秘書
の方々、田中副会長もご出席いただき、ご挨拶
いただきました。越水支部長から、来賓の先生
方それぞれに、七福神めぐりで集めた御朱印
マップを渡し、福を分け合うことができまし
た。

国会議員先生方からは、マイナンバーカード
普及活動に対し感謝の言葉を頂き、お酒と美味
しい食事をいただき和気あいあいと談笑しなが
ら、いろいろな議論ができました。また、市長
や議員の先生方と様々な問題について意見交換
できたことは、とても有意義な時間となりまし
た。お忙しい中、一人一人の言葉に耳を傾けて
くださった先生方にあらためて感謝したいと思
います。
コロナに負けず、政策が社会の隅々の国民ま
で行き渡るよう、行政書士の活動がますます重
要となっているように感じます。
� （広報担当　大澤孝明）
－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－

令和４年度第３回支部研修会の報告

日　時　令和５年２月３日（金）
場　所　伊勢原市中央公民館　会議室Ａ
テーマ　『家庭裁判所における遺産分割の実際』
講　師　弁護士�浦木�厚利�先生（東京弁護士会）
参加者　３７名（うち他支部４名）

前東京高等裁判所民事部判事、元横浜家庭裁
判所家事部部総括判事と歴任され、現在、東京
家庭裁判所遺産分割事件調停委員を兼任されて
いる弁護士の浦木厚利先生から、家庭裁判所に
おける家事調停制度について、現場の運用状況
とその注意点等を詳細にご教授いただきまし
た。

質疑応答では、先生のお人柄を感じられるや
り取りもあり、大変有意義な研修となりまし
た。
改めまして、ご多忙の中、遠路はるばるお越
しいただき、講義をいただきました浦木厚利先
生に深く感謝申し上げます。
� （広報担当　入学登巳子）

１月２８日（土）１７時３０分から、小田原
城天守閣に隣接する報徳二宮神社報徳会館にお
いて「令和５年新年会」を開催しました。
ご多忙の中、ご来賓として衆議院　牧島かれ
ん議員、小田原市　守屋輝彦市長、県行政書士
会　安友千治副会長にご隣席頂きご祝辞を賜り
ました。
牧島議員は前デジタル大臣も務められ、マイ
ナンバーカード目標達成に対する思いや、デジ
タルデバイド対策としてデジタル推進委員を任
命されており、委員になって頂きたい団体とし
て行政書士会も位置づけられている等のお話を
頂きました。
守屋市長からはマイナンバーカード取得率を

小田原支部
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上げる為の職員の取り組みや、連合自治会のご
協力、地域通貨の研究の推進等、デジタル化が
社会を豊かにしていくことを市民の方々にご理
解頂くことが政策推進の要だとお話しされまし
た。
安友副会長からは、本会でも形を変えてＷｅ
ｂ３に組み込んで、メタバースをさらに進め、
士業のビジネスに生かすように考えている。他
士業はまだやっていない。連合会のＩＴ委員会
でも取り組んでいく。時代の流れなら、積極的
に参加していくとお話しくださいました。
新年会に先立ち「交通事故被害者対策」等の
研修を行った際の講師である牧野孝二郎弁護士
にもご参加頂き、ご来賓と会員総勢２７名が笑
顔で集う、３年ぶりの新年会となりました。
� （広報厚生部　根布眞美子）

【令和４年度　海老名・座間支部　�
� 業務連絡会及び新年会開催】

日時：令和５年１月７日（土）
　　　１５時～１９時
場所：レンブラントホテル海老名

世間では、しぶとい感染症との付き合い方が
わかってきたのか、「３年ぶりに開催」という
イベントが多くなってきましたが、わが海老
名・座間支部も、ご多分に漏れず３年ぶりとな
る新年会を開催しました
新年会に先立って、業務連絡会が行われ、髙
木支部長より支部の活動について報告がありま
した。令和４年１０月１６日（日）に行われた
海老名市街頭無料相談会、１１月２０日（日）
に行われた座間市街頭無料相談会では、多くの
相談者が来場し盛況であったこと、本会での業
務提携を受けて、当支部でも横浜信用金庫海老
名支店・さがみ野支店を訪問し、１１月２９日

海老名・座間支部

牧島かれん衆議院議員

守屋輝彦小田原市長

安友副会長

支部会員集合写真
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（火）には、「家族信託」のご担当者を研修会
講師としてお招きし、交流を深めることができ
たこと、座間市民講座（図書館セミナー）への
講師派遣は今回で８年連続となることなどの活
動について報告されると、行政書士が市民の皆
様に必要とされていること、今後もより一層の
研鑽を積まなければならないことが実感でき、
すべての支部会員の今後の励みになったことと
思います。
賀詞交歓会については、国会議員をはじめと
する地元選出の議員の方々や、本会会長等のご
来賓をお招きして開催することを検討していま
したが、感染症の影響を考慮して、今回は支部
会員のみでの「新年会」として行うこととなり
ました。着席フルコースのおいしいお料理に舌
鼓を打ちながら、なかなかコミュニケーション
をとる機会のなかった入会から日の浅い会員の
方々とも楽しく会話でき、本当に楽しい充実し
た時間を過ごすことができました。海老名・座
間支部って、やっぱりいいな～。
私事ですが、支部通信を書くのは約２０年ぶ
り。あの頃は若かった……と思い出に浸りなが
ら、この機会にもう一度初心に返るのもいいの
かもしれないと思う今日この頃です。

※写真は座間市街頭無料相談会

� （山村　優子）
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政 連 だ よ り

日　時　令和５年１月１８日（水）１６：００～
場　所　横浜ロイヤルパークホテル

次　第　１　国歌静聴
　　　　２　開会のことば
　　　　３　主催者あいさつ
　　　　４　来賓祝辞
　　　　５　鏡開き
　　　　６　乾杯
　　　　７　来賓紹介
　　　　８　祝電披露
　　　　９　閉会のことば

　横浜ロイヤルパークホテル「鳳翔」の間にお
いて、本連盟と神奈川県行政書士会・一般社団
法人コスモス成年後見サポートセンター神奈川

県支部の共催による新年賀詞交歓会が開催され
ました。　
　コロナ禍により実に３年ぶりの開催となりま
した。
　国会議員、地方議会議員をはじめとする、平
素よりお世話になっております多数の来賓の
方々をお招きし、そのなかを代表して黒岩祐治
神奈川県知事、敷田博昭神奈川県議会議長、髙
尾明仁日行連副会長、井口由美子日政連会長、
岡清二コスモス成年後見サポートセンター副理
事長よりご祝辞を賜りました。
　本年４月に統一地方選挙もあり、多数の地方
議会議員の方々も参集され、終始華やかな雰囲
気のなか、新年賀詞交歓会は大盛況のうちに閉
会となりました。

■令和５年新年賀詞交歓会を開催■

加藤幹夫神政連会長
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黒岩祐治神奈川県知事

島村大参議院議員

三谷英弘衆議院議員

阿部知子衆議院議員

【ご来賓】
誌面上の都合、一部の方のみ掲載、登壇順

敷田博昭神奈川県議会議長

中西健治衆議院議員

古屋範子衆議院議員
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早稲田夕季衆議院議員

太栄志衆議院議員

井上義行参議院議員

水野素子参議院議員

山崎誠衆議院議員

篠原豪衆議院議員

浅川義治衆議院議員

牧山ひろえ参議院議員
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日　時　令和５年１月１０日（火）１３：００～
場　所　神奈川県庁・県議会議長室

神奈川県庁・県議会議長室を訪れ、神奈川県議会議長の敷田博昭議員に、新年のご挨拶をさせてい
ただきました。
当日は加藤幹夫神政連会長、佐藤彊副会
長、杉本剛昭副会長、飯田弘樹幹事長及び那
住史郎副幹事長の５名で訪問し、様々な意見
交換を行いました。
ご多忙の中、貴重なお時間を割いていただ
いた、敷田議長には深く感謝申し上げます。
また同日、県議会の自由民主党、公明党及び
立憲民主党の各会派控室にもお伺いし、それ
ぞれ新年のご挨拶をさせていただきました。

■神奈川県議会議長に新年のご挨拶■

議長室にて敷田博昭議長（写真中央）

鏡開き

賀詞交歓会会場の様子 賀詞交歓会会場の様子

浅尾慶一郎参議院議員
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日　時　令和４年１２月５日（月）１８：００～
場　所　ローズホテル横浜

神奈川県議会戸塚区選出、松田良昭議員主催
の「かながわ元気フォーラム２０２２」が開催
され、出席いたしました。
当日は生憎の寒い雨空の下でしたが、１，
０００人近くの出席者があり、天候とは対照的
に盛況な雰囲気の中、会合が始まりました。
国歌黙唄があり、続けて、主催者の松田議員
から開会の挨拶と進みました。
「かながわ元気フォーラム２０２２」と題し
た勉強会ということで、記念公演第１部とし

て、在日ウクライナ政治外交評論家のナザレン
コ・アンドリー氏から、ウクライナ戦争の現況
について、現地からの生々しい状況が強く静か
な口調で語られました。続けて、特別講演とし
て、佐藤正久参議院議員から、日本の国防、憲
法改正等について、時折冗談を交え、軽妙かつ
熱く語られました。
第２部では講師２名と松田議員を加えてトー
クセッションが行われた後、来賓挨拶として、
来年の統一地方選挙立候補予定者を中心に挨拶
があり、最後にガンバローの掛け声で閉会とな
りました。

■神奈川県議会議員　松田良昭　かながわ元気フォーラム２０２２に出席■

松田良昭神奈川県議会議員 佐藤正久参議院議員 政治外交評論家ナザレンコ・アンドリー氏

日　時　令和４年１２月１２日（月）１８：３０～
場　所　ロイヤルホールヨコハマ

菅義偉前内閣総理大臣を支援する地元企業・団体
が集まった「経済人忘年会」がロイヤルホールヨコ
ハマで開催され、出席しました。
本会合には三原じゅん子参議院議員をはじめ、菅
前内閣総理大臣の地元である西区、南区、港南区の
県会、市会議員が集結し、熱気あふれる会合となり
ました。
菅前内閣総理大臣からの挨拶では、昨今の経済状

■衆議院議員　菅義偉　経済人忘年会に出席■

加藤幹夫神政連会長（左）　菅前内閣総理大臣（右）
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三原じゅん子参議院議員

況について「円安の悪い面ばかりが強調されている。インバウ
ンド、流通、国内投資、円安を利用して強い経済を作らなくて
はならない」と述べられ、令和５年に向け景気の回復を目指す
力強い決意が示されました。また今夏、非業の死を遂げられた
安倍晋三元内閣総理大臣についても語られ「日本の安全保障の
骨格を作った」とその業績を称えられました。
会合中盤では、来年統一地方選挙に挑む県議、市議より決戦
への固い決意が述べられておりました。

日　時　令和４年１２月１２日（月）１１：００～
場　所　ローズホテル横浜

ローズホテル横浜のボールルームにて、「参議院議
員　牧山ひろえ　牧山ひろえ君を励ます会２０２２」
が行われ、参加してまいりました。会場満席の１５０
名ほどが参加され、大盛況の会でした。
後援会、国会議員の方々の挨拶に続き、牧山議員
の挨拶がありました。ネクスト法務大臣のお立場か
ら、共同親権等の現代社会の問題点を挙げ、それに
ついてのアプローチのあり方を述べられました。ま
た、当日は、神奈川県行政書士会安友千治副会長も
後援会会長の立場から挨拶をいたしました。
後半では、千葉景子元法務大臣と牧山議員の対談
が行われ、元法務大臣として、現代社会をどのよう
に見ていらっしゃるのか、これからの社会はどうあ
るべきかなどについて意見を交わされました。

■「参議院議員牧山ひろえ　牧山ひろえ君を励ます会２０２２」出席報告■

牧山ひろえ参議院議員

安友千治神奈川県行政書士会副会長

千葉景子元法務大臣と牧山ひろえ議員の
パネルディスカッション
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日　時　令和４年１２月２０日（日）１７：３０～
場　所　ＡＮＡインターコンチネンタルホテル東京

中山展宏衆議院議員（神奈川９区）の支援者が集まった
「政経セミナー」が東京・六本木のＡＮＡインターコンチネ
ンタルホテル東京で開催され出席いたしました。
中山衆議院議員はこれまで外務大臣政務官や国土交通副大
臣など要職を務め、昨年の臨時国会では予算委員会の理事を
務めておりました。会合冒頭であいさつされた麻生太郎自由
民主党副総裁は「予算委員会の理事の役割は極めて大きい
が、今国会で力を発揮してくれ、関心した」と述べ、今後の中山議員の活躍に期待の言葉を述べてい
らっしゃいました。また、本会合には松本剛明総務大臣、甘利明衆議院議員も出席、それぞれ中山議
員に激励の言葉を送っていました。
会合後半では、テレビ朝日系列の情報番組「羽鳥慎一モーニングショー」に出演している吉富愛望
アビガイル氏が講演、食領域におけるルール形成について講演がありました。
東京での会合でしたが多くの人が詰めかけ、中山議員への期待が感じられる会合となりました。

日　時　令和４年１２月１６日（金）１６：００～
場　所　ロイヤルホールヨコハマ　

神奈川県行政書士会（以下、本会）、神奈川行政書士政治連盟（以下、神政連）、一般社団法人コ
スモス成年後見サポートセンター神奈川県支部による合同会議が開催されました。
田後隆二本会会長、加藤幹夫神政連会長の挨拶の後、本会各部より業務執行状況の報告がありまし
た。続いて神政連の全体的な活動を飯田幹事長から報告され、各委員会より活動報告をいたしました。
会議終了後は、交流会が開催され、意見交換がされました。
今後とも、本会と情報を共有し一体となって神政連の活動を行ってまいります。

■合同会議を開催■

田後隆二本会会長 加藤幹夫神政連会長 合同会議の様子

■衆議院議員　中山展宏　政経セミナーに出席■

中山展宏衆議院議員
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日　時　令和４年１２月２２日（木）１８：００～
場　所　ホテルニューオータニ

政界からの来賓は、菅義偉前内閣総理大臣のみで、他の来
賓は、ともに親交のある、落語家の柳家さん喬氏と、初の横
須賀市出身メジャーリーガーである現広島東洋カープの秋山
翔吾氏という「政経文化パーティー」でした。改めて「小泉
進次郎」という政治家の人気ぶりを目の当たりにした、見事
な構成・運営でした。
昨年４月に自由民主党神奈川県支部連合会会長に就任した
小泉進次郎衆議院議員は、７月の参議院議員通常選挙において自民党の候補者２名を当選させること
を成し遂げ、さらに目前に迫った第２０回統一地方選挙における自民党の勝利に向けて精力的に活動
されています。当連盟においても、自民党神奈川県連からの推薦依頼に応じて、行政書士制度の発展
に寄与していただける候補者の推薦を決定しております。４年に一度のこの選挙を経て、今まで以上
に確固たる協力関係を構築できるよう活動してまいります。

■小泉進次郎政経文化パーティーに出席■

小泉進次郎衆議院議員

日　時　令和４年１２月２６日（月）１８：００～
場　所　ロイヤルホールヨコハマ

黒岩祐治神奈川県知事が「The�Healthy�Ageing�50」に選出
されたことを記念する会合がロイヤルホールヨコハマで開催
され、出席しました。
「The�Healthy�Ageing�50」とは、国連の各機関等が連携し

「高齢化社会をより良くする世界のリーダー５０人」を選出
するもので、黒岩知事は日本人で唯一選出されました。
当日の会合では黒岩知事が記念講演を行い、これまで神奈
川県で取り組んできた「未病」への取り組みや、「いのち輝くマグネット神奈川」実現への取り組み
について述べ、これらの取り組みが世界的にも評価されたことについて、報告が行われました。

■黒岩祐治神奈川県知事「The�Healthy�Ageing�50」選出記念祝賀会に出席■

黒岩祐治神奈川県知事

日　時　令和５年１月１１日（水）１３：００～
場　所　横浜ベイシェラトン　ホテル＆タワーズ

公明党神奈川県本部の「新春の集い」が開催

され、出席しました。３年ぶりとなる同会合に
は、県内の公明党国会議員、県議会議員、市町
村議会議員が一同に集結。また小泉進次郎自由
民主党神奈川県支部連合会会長をはじめとする

■公明党神奈川県本部　新春の集いに出席■
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多くの自由民主党議員や、黒岩祐治神奈川県知
事をはじめとする県内各自治体の首長、企業・
団体関係者など大変多くの方が出席し、非常に
盛大な会合となりました。

三浦信祐公明党神奈川県本部代表からは「来
年は結党６０年の節目」として、さらなる飛躍
を誓う、決意表明が行われました。

古屋範子公明党神奈川県本部副代表（左）と
三浦信祐公明党神奈川県本部代表（右）

黒岩祐治神奈川県知事

日　時　令和５年１月１３日（金）１１：００～
場　所　ローズホテル横浜

自由民主党横浜市支部連合会の「新年賀詞交換
会」が開催され、出席しました。新型コロナ禍で昨
年、一昨年と中止になり３年ぶりとなった同会合。
横浜市内の自由民主党国会議員、県議会議員、市会
議員が集結し、大変盛大に開催されました。
会合には来賓として自由民主党神奈川県支部連合
会会長の小泉進次郎衆議院議員も出席。会場のあち
らこちらで企業・団体関係者、各議員との交流が見
られ、活気あふれる会合となっておりました。

■自由民主党横浜市支部連合会　新年賀詞交換会に出席■

島村大自由民主党横浜市支部連合会会長
・参議院議員

日　時　令和５年１月２０日（金）１２：００～
場　所　ホテルオークラ東京

日本行政書士政治連盟、日本行政書士会連合
会、一般社団法人コスモス成年後見サポートセ
ンター共催の令和５年新年賀詞交歓会が開催さ

れ、神奈川行政書士政治連盟からも加藤会長を
はじめ、役員が出席しました。
３年ぶりの開催となった３団体共催の賀詞交
歓会ですが、国会議員、学識関係者等多くの来
賓にお越し頂き、全国の行政書士も多く参集
し、盛大に開催されました。

■日政連・日行連・コスモス共催　令和５年新年賀詞交歓会　報告■
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常住豊日本行政書士会連合会会長 井口由美子日本行政書士政治連盟会長

日　時　令和５年１月２９日（日）１２：００～
場　所　新横浜プリンスホテル

江田けんじ衆議院議員（神奈川８区）の「新
春の集い」が開催され出席いたしました。
毎年、地域の支援者を中心に、盛大に開催さ
れる江田議員の「新春の集い」ですが、この２
年間はコロナ禍の影響で開催されず、今回３年
ぶりの開催となりました。
会合冒頭、藤木幸夫横浜港ハーバーリゾート

協会会長が講演を行い、江田議員に激励の言葉
を送ったあと、江田議員より、昨今の政治状況
について講演がありました。昨年より、衆議院
決算行政監視委員会委員長に就任している江田
議員ですが、講演では税収の在り方や、予算の
使い道について鋭い指摘をされました。
久しぶりに地域の支援者が一堂に会して開催
された新春の集い、会場のあちらこちらで談笑
がくりひろげられ、大変和やかな雰囲気の会合
となりました。

■衆議院議員　江田けんじ　新春の集い２０２３に出席■

江田けんじ衆議院議員（左）と
藤木幸夫横浜港ハーバーリゾート協会会長

江田けんじ衆議院議員の講演の様子
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日　時　令和５年２月１日（水）１８：３０～
場　所　ロイヤルホールヨコハマ

神奈川維新の会（日本維新の会の神奈川県総
支部に相当）の「政経セミナー」がロイヤル
ホールヨコハマで開催され、出席いたしまし
た。
会合は金村龍那神奈川維新の会代表（衆議院
議員・神奈川１０区）、浅川義治幹事長（衆議

院議員・神奈川１区）、松沢しげふみ顧問（参
議院議員）など、県内の国会議員、地方議員が
一同に集結し、様々な課題に対する維新の会の
政策が発表されました。
また馬場伸幸日本維新の会共同代表（衆議院
議員）も出席、国会での経済や国防に関する議
論について言及がありました。
会場には約５００名の支援者が集まり、熱気
あふれる会合となりました。

■神奈川維新の会　政経セミナーに出席■

金村龍那神奈川維新の会代表 馬場伸幸日本維新の会共同代表 松沢しげふみ神奈川維新の会顧問

日　時　令和５年２月４日（土）１４：００～
場　所　新横浜プリンスホテル

小島健一神奈川県議会議員の「新春の集い２０２３」が新
横浜プリンスホテルで開催され出席いたしました。小島県議
は現在まで５期県議を務め、昨年５月までは神奈川県議会議
長を務めておりました。
会合前半では、小島県議の友人でもある作家の金文学氏に
よる講演があり、「中共にＮＯと言える日本」というテーマ
で、日本、中国、韓国、東アジア３か国の関係について鋭い
分析が示されました。
会合後半では三谷英弘衆議院議員、島村大参議院議員、浅
尾慶一郎参議院議員など多くの国会議員や、県会議員、市会・市議会議員が登壇し、小島県議に激励
の言葉を贈り、活気あふれる会合となりました。

■神奈川県議会議員　小島けんいち　新春の集い２０２３に出席■

小島健一神奈川県議会議員
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　神奈川行政書士政治連盟のホームページ（http://jinseiren.com/）において、「会員のページ」に
活動報告、規約等の各種情報を掲載しております。ぜひご一読ください。
・Ｉ　　　Ｄ：ｊｉｎｓｅｉｒｅｎ
・パスワード：事務局までお問い合わせください。

■神政連ホームページ「会員のページ」について■

■幹事会報告■

日　時　令和４年１１月２４日（木）１５：３０～
場　所　本会大会議室

１．開　会
２．会長あいさつ
３．配付資料の説明
４．議長の選任
５．議事録署名人の指名
６．議決事項
（１）�第２０回統一地方選挙（藤沢市議会議員選挙）

の候補者の推薦について
　　※可決承認されました
７．報告事項
（１）茅ヶ崎市長選挙の結果について
（２）令和５年新年賀詞交歓会について
（３）合同会議について
（４）各委員会からの報告・今後の予定について
（５）年度スケジュールについて
（６）その他
８．閉　会

日　時　令和５年１月１７日（月）１６：００～
場　所　本会大会議室

１．開　会
２．会長あいさつ
３．配付資料の説明
４．議長の選任
５．議事録署名人の指名
６．議決事項
（１）第２０回統一地方選挙の候補者の推薦について
　　※可決承認されました
７．報告事項
（１）令和５年新年賀詞交歓会について
（２）各委員会からの報告・今後の予定について
（３）年度スケジュールについて
（４）その他
８．閉　会
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か な さ ぽ 便 り

今期も１０月から１１月にかけて神奈川県下一

斉無料相談会が開催されました。ご報告の前に次

の２点を押さえておきましょう！

①コスモス広報月間って何するの？

広く国民に成年後見制度をアピールし、地域で

の『コスモス成年後見サポートセンター』の浸透

をはかり、地域連携ネットワークを構築している

市町村に『コスモス』の活動をアピールする期間

であり、全国的な活動なのです。そこで神奈川県

に於いても一斉に無料相談会を開催するのです。

②どうして１０月なの？

１０月の日本行政書士会連合会の広報月間に合

わせて実施します。行政書士会とコスモスが連携

を強化し一体となって企画を行うことにより、行

政書士が社会貢献活動を行なっているのだと強く

アピールする絶好の機会となるからです。

それでは、この２点を踏まえ広報月間に於ける

神奈川県下一斉無料相談会の活動をご覧下さい！

【実施状況】

１．実施期間：令和４年１０月〜１１月

２．実施地区：神奈川県下１０地区の内７地区

（前期比１４０％）

３．実施行事回数：１１回（前期比９２％）

４．参加人数：合計２６０名（前期比２３６％）

５．相談件数：１６１件（前期比２０９％）

６．地区別の実施状況及び結果報告

□川崎地区：相談会２回。相談件数４９件。

□横浜中地区：相談会３回。相談件数４７件。

※�行政書士会横浜中央支部共催、区民まつり参加

□横浜南地区：相談会１回。相談件数３７件。

□�横須賀地区：公開講座１回。市民５１名受講。

※�行政書士会横須賀・三浦支部と連携。公開講座

テーマ『判断能力の衰えに備える…後見制度の

利用について』。

□�相模原地区：公開講座＆相談会２回。市民６０

名が受講。相談件数２７件

※�相模原市社会福祉協議会主催。公開講座テーマ

『後見活動を通じた権利擁護の実際』、『後見

活動による身上保護の実際』。

□�小田原東地区：公開講座＆相談会１回。市民６

名が受講。相談件数１件。

※�公開講座テーマ『終活と任意後見』。

□�小田原西地区：公開講座＆相談会１回。市民

１０名が受講。相談件数０件。

※�公開講座テーマ『成年後見制度はどんな人に役

立つか』。

７．各地区からの声

□�私たちがこの街で活動している事の良い広報に

なったと思う。

□�市民が熱心に講座を聴講し相談を受ける様子が

見え開催出来て良かったと感じた。

８．今後の展望

神奈川県では全域で行政書士も加わり成年後見

制度利用促進の活動が本格化しています。

高齢化が進み市民の間にも後見制度への関心が

高まる中、継続的なコロナ禍のため、ここ数年、

対面での相談会の機会が減少傾向にあり、市民の

中に対面での相談の機会への欲求が高まりを見せ

ています。

来期は、行政書士会とコスモス双方向から広報

月間１０月開催の意義を深め、行政書士が一体と

なって困り事を抱え相談に来られる国民の皆様に

寄り添い、励まし、力となってまいりましょう！

� （業務相談委員　大澤正幸）

コスモス広報月間県下一斉無料相談会

か な さ ぽ 便 り
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かなさぽ相模原地区長の山口と申します。相模

原地区は相模原市全域（緑区・中央区・南区）と

座間市を対象区域に、現在は５９名の会員で活動

しています。

コロナ禍で会員個人の活動においても、地区と

しての活動においても制限が多い中、可能な範囲

でありますがそれぞれが精一杯頑張っていると感

じています。

そのような中ですが、この１、２年のうちに研

修生を経て会員になり、地区の新しい仲間として

スタートした方々が多くなりつつあり、とても心

強く思っています。

約１年前の当コーナーで、地区の概要をご紹介

させていただきましたが、今回は相模原地区では

新しい会員さんが具体的にどのように地区活動に

馴染んでいただいているか、いただきたいかをご

紹介しましょう。

研修生として基礎をしっかりと築いてこられた

上に、１日も早く実践の場に触れる、一歩踏み出

すことをしていただこうというのが長年にわたる

地区の方針です。

まず、地区内全３５か所の地域包括支援セン

ター（高齢者支援センター）毎に担当者を配し、

センターと協力して制度の普及活動（イベント・

相談会など）、個々の事案への相談対応、受任依

頼への対応を行うことを目指していますが、これ

はまさに地域密着の活動です。この担当者として

先輩会員と一緒に、または交代して活躍していた

だくことも始めています。

また、今までの会員全員の努力、真摯な活動の

おかげで、対象両市から途切れることなく市長

申立ての受任案件依頼があります。成年後見制度

を通じて支援の必要な方の力になろうと決意して

会員となった方には積極的に一歩を踏み出してい

ただくよう、なるべく早く受任をお願いしていま

す。覚悟と努力と自信を持って一歩を踏み出して

いただくのですが、地区として少しでもその後押

しをしていこうとしています。

その一つは、初めての受任の方でご希望があれ

ば、その方の事務所の近くの、先述の地域包括支

援センター毎の担当者である先輩会員を相談相手

として紹介するということを行っています。もち

ろん、先輩会員の方々の協力あってのことであり

ますが、地区人材の育成ということで皆さん気持

ちよく引き受けてくれています。

また、新たな試みでありますが、地区の研修会

として行っている事例研究とは別に、「オンライ

ン喫茶室おきがる相模原店」をＺｏｏｍミーティ

ングで開設し、新しい会員も、ベテランの会員

も、業務に関係あってもなくても、画面の中では

ありますが顔を合わせて自由に話せるよう月に一

度の開店を目標に設けました。かた苦しくない場

であるからこそ、お互いに新しい気付きもあり、

継続したいと考えています。

さらに両市における市民公開講座・その相談会

など、活躍していただける機会を積極的に体験し

ていただければ、きっと会員の皆様自身も、地区

としても力のある活動ができると信じています。

� （相模原地区長　山口淳）

実践の場へようこそ（相模原）
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■各種手引きが冊子で購入可能となりました
　令和４年９月より、建設業課横浜駐在事務所　閲覧所内売店（かながわ県民センター４階　閲覧所
内）にて「建設業許可の手引き」「経営事項審査の手引き」の冊子版を購入可能となりました。神奈川
県のホームページにて別途掲載されている内容の修正等が反映されております。なお令和３年より公開
されている「建設業許可の手引き」の編纂には、神奈川県行政書士会建設環境部が協力しています。

■神奈川県の建設業許可申請について、電子申請が始まりました
　令和５年１月１０日より、建設業許可申請および経営事項審査申請について、建設業許可・経営事項
審査電子申請システム（ＪＣＩＰ）を利用し、電子申請できるようになりました。当面は、書面による
申請も継続されるそうです。導入を見送っている自治体もあるため、他県の申請を行う際はご注意くだ
さい。
　ＪＣＩＰの利用および代理申請にあたっては、まず『申請者および代理人』が、デジタル庁が発行す
るＧビズＩＤを取得し、一定の手続きを行う必要があります。
　・建設業許可・経営事項審査の電子申請について－神奈川県ホームページ
　　https://www.pref.kanagawa.jp/docs/u2h/cnt/f531856/densi.html

■経営事項審査申請（経審）評価項目の一部変更・様式の変更がありました
　令和４年８月１５日に告示された経審の評価項目一部変更については、令和５年１月１日から施行と
なりました。概要としては「ワーク・ライフ・バランスに関する取組の状況（えるぼし・くるみん・
ユースエールの各認定）の新設」「建設機械の保有状況の対象の拡大」「エコアクション２１の認証の
有無の追加」となっております。
　これに伴って、申請書等の様式が一部変更されておりますので（社会性等ページ、建設機械一覧な
ど）提出の際はご注意ください。
　・建設業許可関係のお知らせ－神奈川県ホームページ
　　https://www.pref.kanagawa.jp/docs/u2h/cnt/f531856/p18093.html
　・経営事項審査（経営規模等評価・総合評定値請求）－神奈川県ホームページ
　　https://www.pref.kanagawa.jp/docs/u2h/cnt/f531856/p870387.html

■令和５年春の公開研修会が開催されます
　令和５年４月６日（木）に関内・横浜中法人会４階　中小研修室にて、令和５年春の公開研修会を開
催いたします。内容は「最新の経審制度における経審点数上昇手段経審改正」についての講義、および
「許可申請」「経審申請」についてのロールプレイを予定しております。申込方法は、各ご案内に記載
のＧｏｏｇｌｅフォームよりお願い申し上げます。今回の会場は本会大会議室ではなく、例年と変更と
なっておりますのでご注意ください。研修の開催にあたっては、Ｚｏｏｍ利用によるハイブリッド開催
とし、会場では座席間隔やマスク着用・消毒など、感染症対策に十分配慮します。
※「Ｚｏｏｍ」は、Zoom�Video�Communications,�Inc.の登録商標です。

■「神奈川建行協」とは？
　私たちは『建設業関連業務』を中心に活動する、神奈川県行政
書士会に所属する行政書士の任意団体です。定期研修会を偶数月
に行うほか、会員外の方にもご参加頂ける公開研修会を年二回
（春・秋）、基調講演会（夏の特別研修会）などを行っておりま
す。建設業者の皆様の業績向上に寄与するため、入札・契約の実
務支援を行えるプロフェッショナル集団となるべく、独自資格で
ある「入札・契約実務支援マイスター認定」を策定・啓蒙するな
ど、会員一同日々励んでおります。

《事務局》〒251-0001藤沢市西富487番地の7　行政書士黒河明広事務所内
kanaken_contact@googlegroups.com（駒井記）

神奈川建行協だより

神奈川建行協Webサイト

https://www.kanaken.info/
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「交通事故実務研究会」
「交通事故実務研究会第２２９回研修会」
１．日　　時　２０２３年４月１日（土）１４：３０～１７：００
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２３０回研修会」
１．日　　時　２０２３年５月６日（土）１４：３０～１７：００
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２３１回研修会」
１．日　　時　２０２３年６月１７日（土）１３：００～１８日（日）１１：００
２．会　　場　ニューウェルシティ湯河原
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題（未定）
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか（未定）
５．参 加 費　２０，０００円（１泊２食宿泊費・懇親会費含む）（予定）
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、ＦＡＸでお申し込みください。
７．そ の 他　研修のみの参加は、メールでご相談ください。

「交通事故実務研究会第２３２回研修会」
１．日　　時　２０２３年７月１日（土）１４：３０～１７：００（予定）
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

「交通事故実務研究会第２３３回研修会」
１．日　　時　２０２３年８月５日（土）１４：３０～１７：００（予定）
２．会　　場　神奈川県行政書士会大会議室
３．科　　目　交通事故業務に関する諸問題
４．講　　師　行政書士　田後隆二（神奈川会）ほか
５．資 料 代　１，０００円
６．申 込 先　ホームページ　http://www.ryu2net.com/jikoken/　をご覧になり、メールでお申し込みください。
７．そ の 他　終了後、懇親会を予定（会費３，０００円程度、参加自由）

● 任意団体勉強会のごあんない●
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「てるてる塾」

てるてる塾第６３回研修会
１．日　　時：令和５年４月１２日（水）午後６時１５分から
２．会　　場：かながわ県民センター３０５
３．科　　目：「遺言・相続業務で、トラブルに巻き込まれないために」
４．講　　師：行政書士・弁護士　小滝　芳之　先生（南・港南支部）
５．研 修 料：２，０００円（当日徴収）
６．申 込 先：てるてる塾事務局　行政書士�小川恵一
　　　　　　　ホームページ：「てるてる塾」で検索
　　　　　　　https://teruterujyuku.com/

てるてる塾第６４回研修会
１．日　　時：令和５年５月１１日（木）午後６時１５分から
２．場　　所：かながわ県民センター１５０１
３．内　　容：「若葉マークの相続手続き」
４．講　　師：行政書士　池田　誠　先生（南・港南支部）
５．研 修 料：２，０００円（当日徴収）
６．申 込 先：てるてる塾事務局　行政書士�小川恵一
　　　　　　　ホームページ：「てるてる塾」で検索
　　　　　　　https://teruterujyuku.com/

てるてる塾第６５回研修会
１．日　　時：令和５年６月１４日（水）午後６時１５分から
２．場　　所：かながわ県民センター３０５
３．内　　容：「産業廃棄物処理業の許可申請業務」（仮題）
４．講　　師：行政書士　石田　知行　先生（横浜中央支部）　
５．研 修 料：２，０００円（当日徴収）
６．申 込 先：てるてる塾事務局　行政書士�小川恵一
　　　　　　　ホームページ：「てるてる塾」で検索
　　　　　　　https://teruterujyuku.com/

てるてる塾第６６回研修会
１．日　　時：令和５年７月１２日（水）午後６時１５分から
２．場　　所：かながわ県民センター１５０１
３．内　　容：「一般酒類小売業免許申請の実務（仮題）」
４．講　　師：行政書士　小林　充　先生（南・港南支部）
５．研 修 料：２，０００円（当日徴収）
６．申 込 先：てるてる塾事務局　行政書士　小川恵一
　　　　　　　ホームページ：「てるてる塾」で検索
　　　　　　　https://teruterujyuku.com/

てるてる塾第６７回研修会
１．日　　時：令和５年８月９日（水）午後６時１５分から
２．場　　所：かながわ県民センター３０４
３．内　　容：インボイス制度について（仮題）
４．講　　師：税理士・行政書士　大場　智子　先生（戸塚支部）
５．研 修 料：２，０００円（当日徴収）
６．申 込 先：てるてる塾事務局　行政書士�小川恵一
　　　　　　　ホームページ：「てるてる塾」で検索
　　　　　　　https://teruterujyuku.com/

● 任意団体勉強会のごあんない●
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「もんじゅの会」
もんじゅの会は神奈川県行政書士会の有志によって創設された行政書士による行政書士のための勉強会です。
単に業務知識の取得だけではなく、新規業務の開拓、共同事業等の実践を通じ営業力を向上させ事務所経営の安
定化を目指します。

「もんじゅの会　令和５年４月勉強会」
１．日　　時　令和５年４月１８日（火）１６：００～１７：００
２．会　　場　オンライン開催
３．科　　目　営業力アップセミナー
４．講　　師　浅川真一（磯子・金沢支部）
５．会　　費　１，０００円
６．詳　　細　https://info.ggn2019.com/monjyu　に後日掲載
７．連 絡 先　もんじゅの会事務局
　　　　　　　�E-mail　monjyu2018@gmail.com

「もんじゅの会　令和５年５月勉強会」
１．日　　時　令和５年５月１８日（木）１６：００～１７：００
２．会　　場　オンライン開催
３．科　　目　営業力アップセミナー
４．講　　師　浅川真一（磯子・金沢支部）
５．会　　費　１，０００円
６．詳　　細　https://info.ggn2019.com/monjyu　に後日掲載
７．連 絡 先　もんじゅの会事務局
　　　　　　　�E-mail　monjyu2018@gmail.com

「もんじゅの会　令和５年６月勉強会」
１．日　　時　令和５年６月１６日（金）１６：００～１７：００
２．会　　場　オンライン開催
３．科　　目　未定
４．講　　師　浅川真一（磯子・金沢支部）
５．会　　費　無料
６．詳　　細　https://info.ggn2019.com/monjyu　に後日掲載
７．連 絡 先　もんじゅの会事務局
　　　　　　　�E-mail　monjyu2018@gmail.com

※都合により、内容、日程が変更になる場合があります。

〜お願い〜
＊研修会の「科目」についてはタイトルのみの掲載となっています。

字数は、一研修会につき、２００字以内で、超過しないようお願いいたします。

● 任意団体勉強会のごあんない●
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若
わ か す ぎ

杉　拓
た く や

弥さん
※ご本人の希望により情報の掲載はございません。

八
や ぎ

木　時
と き お

雄さん
① 令和4年11月1日
② 行政書士八木時雄事務所
③ 相模原市緑区橋本6丁目27番2号
　 第一間瀬ビル5階
④ 042-773-9266 
⑤ 042-773-0834 
⑥ yagi-tokio@tkcnf.or.jp
⑦ 76才
⑧ B型　かに座
⑨ https://www.tkcnf.com/yagi-kaikei
⑩ 税理士
⑪ 相続関係、建設業関係
⑫ 日本酒
⑬ 毎朝のラジオ体操
⑭ 自利利他

松
ま つ も と

本　恵
け い こ

子さん
② 行政書士みなと国際法務事務所
③ 川崎市川崎区東田町2-11
　 大谷加工川崎大通りビル3階

福
ふ く や ま

山　卓
た く や

也さん
① 令和4年11月15日
② 福山行政書士事務所
③ 横浜市都筑区すみれが丘23-39 
④ 090-9852-5676
⑥ fukuyama323@gmail.com 
⑧ B型　おひつじ座
⑫ 日本酒
⑬ ソフトボール、釣り、ゴルフ
⑭ よろしくお願いします！

北
き た が わ

川真
ま さ の り

幸德さん
② 相模原さくら通り行政書士事務所
③ 相模原市中央区横山2-15-8
　 ジュピタービル2階ルームK 
④ 080-1078-5575

藤
ふ じ な わ

縄　純
じ ゅ ん こ

子さん
① 令和4年12月1日
② 行政書士藤縄純子事務所
③ 横浜市港北区日吉1丁目7番43号
④ 045-534-7421 
⑧ O型　しし座
⑨ http://www.office-fujinawa.com
⑪ 離婚　遺言　相続
⑭ 親切丁寧をモットーにご相談をお受け致します。

①入会日 ②事務所名 ③事務所所在地 ④電話 ⑤ファクス ⑥電子メール ⑦年齢 ⑧血液型 & 星座 ⑨ホームページ

⑩兼業 ⑪力をいれていきたい業務 ⑫好きな食べ物（飲み物） ⑬お気に入りのリフレッシュ法 ⑭一言！（自己 PR）
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安
あ ん ど う

東　興
こ う こ く

国さん
① 令和4年12月1日
② ＣＲＯＳＳ　ＯＶＥＲ行政書士事務所
③ 横浜市港北区新横浜3丁目19-11
　 加瀬ビル88-29号室
④ 050-3698-9384
⑥ kohkoku999@gmail.com
⑦ 52才
⑧ AB型　ふたご座
⑨ visa-crossover.site/souzoku-office.site
⑩ 不動産売買
⑪ 入管取次＆相続
⑫ すいか
⑬ 旅行に行く
⑭ 今は入管業務が殆どです。

岡
お か だ

田　幸
ゆ き よ

代さん
① 令和4年12月15日
② ユキ行政書士事務所
③ 大和市上草柳177-3 
　 コアクレスト上草柳Ⅲ108号室 
④ 046-212-2761 
⑤ 046-212-2761 
⑥ yuki.office0423@gmail.com

中
な か じ ま

島　寛
ひ ろ や

也さん
※ご本人の希望により情報の掲載はございません。

近
こ ん ど う

藤慎
し ん の す け

之助さん
① 令和4年12月15日
② 近藤慎之助行政書士事務所
③ 小田原市久野1668番地

中
な か む ら

村　茂
しげる

さん
① 令和4年12月15日
② 行政書士中村茂事務所
③ 横浜市瀬谷区二ツ橋町386番地4
　 マルヤスビル408
④ 090-1770-6548
⑦ 59才
⑧ AB型
⑩ 不動産仲介業
⑪ 不動産に関係する業務
⑫ 地酒（純米大吟醸）
⑬ ドライブ
⑭ 不動産関係はおまかせ下さい。

鴻
こ う の す

巣　里
り か

香さん
① 令和4年12月15日
② 行政書士法人リーガライZ神奈川事務所
③ 横浜市港南区上大岡西1丁目13番8号
　 大樹生命上大岡ビル8階

浅
あ さ か

香　清
き よ こ

子さん
① 令和4年12月15日
② 浅香行政書士事務所
③ 川崎市中原区苅宿40番1号 
　 アサカビル201 
④ 090-1888-0891
⑥ a.kiyoko.kinggyo2@docomo.ne.jp
⑦ 65才
⑧ O型　やぎ座
⑩ ケアマネージャー
⑪ 遺言　相続　成年後見

金
か ね こ

子　彰
し ょ う ご

悟さん
① 令和5年1月1日
② 行政書士事務所～あおぞら～
③ 愛甲郡愛川町中津3854番地の6 
④ 080-4830-7664
⑨ https://gyosei_aozora.com
⑩ カウンセリング
⑪ 許認可業務
⑬ 音楽活動
⑭ ベストを尽くしたいと思います。
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鈴
す ず き

木　啓
け い こ

子さん
① 令和5年1月1日
② 鈴木啓子行政書士事務所
③ 横浜市中区南仲通三丁目35番地
　 横浜エクセレントⅢ　5階 
⑭ 日々勉強で頑張ります

小
こ い で

出　哲
て つ や

也さん
② 行政書士事務所こいで
③ 川崎市麻生区万福寺4-16-11 
④ 090-3203-1688

奥
お く の

野　剛
つよし

さん
① 令和5年1月15日
② たかた行政書士事務所
③ 横浜市港北区高田西四丁目10番16号
④ 080-5792-3456
⑥ gogookuno@gmail.com 
⑦ 59才
⑧ B型　おうし座
⑨ officetakata.com（準備中）
⑩ 米国公認会計士、宅建士（ともに３月末までに登録完了予定）
⑪ 外国人支援
⑬ ＮＨＫドラマ
⑭ ポルトガル語

宮
み や ざ き

㟢　友
と も み

美さん
② 行政書士法人奥村事務所湘南オフィス
③ 平塚市東豊田480番地23 
④ 0463-54-8015

西
に し も と

本　英
え い じ

司さん
① 令和5年1月15日
② 遺言相続相談室ひまわり行政書士事務所
③ 相模原市南区相模大野8丁目10-4 
　 101セントラルビル302
④ 042-705-9871 
⑤ 042-705-9877 
⑥ himawari-gyousei3@sunny.ocn.ne.jp
⑧ O型　みずがめ座
⑪ 遺言・相続業務

堀
ほ り い

井　大
た い が

河さん
① 令和5年1月15日
② 行政書士堀井タヰガ事務所
③ 相模原市緑区橋本3丁目27番6号
　 S&Yビル4階4号室
④ 090-2981-9300
⑥ horii.gsss@gmail.com
⑦ 30才
⑧ O型　おとめ座
⑨ https://hollysamurai.com
⑩ 行政書士一本！
⑪ 入管・相続！
⑫ 寿司、焼肉、カレー、お酒！
⑬ 筋トレ！
⑭ 行政書士道に不惜身命を貫く所存でございます！

広
ひ ろ せ

瀬優
ゆ み か

美香さん
① 令和5年1月15日
② 広瀬行政書士事務所
③ 横須賀市三春町3-46
④ 046-822-5733 
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（令和５年１月３１日現在）

会 員 の 動 き

１　会員数 
３１７２名

２　異動状況
令和４年１２月１日から令和５年１月３１日まで
（１）入会　　　　　　１７名

（２）退会　　　　　　２３名

３　退会者
令和４年１２月１日から令和５年１月３１日まで
川崎北	 支部	 若狭　秀治
川崎北	 支部	 志田　麻緒
川崎北	 支部	 野島　敏昭
鶴見・神港	 支部	 大熊　仁一郎
鶴見・神港	 支部	 舟田　浩幸
緑	 支部	 青木　義彦
横浜中央	 支部	 池田　一宏
横浜中央	 支部	 稲坂　直樹
南・港南	 支部	 湯澤　亮
南・港南	 支部	 栗原　恵子
磯子・金沢	 支部	 青柳　英男
鎌倉	 支部	 細川　徹
鎌倉	 支部	 薄波　綾子
湘南	 支部	 小川　真樹
湘南	 支部	 中川　慶太
湘南	 支部	 大矢　和義
相模原	 支部	 田中　美樹
厚木	 支部	 小松　秀文
厚木	 支部	 村松　マユミ
小田原	 支部	 比嘉　宗平
大和・綾瀬	 支部	 島村　益樹
海老名・座間	 支部	 丸山　幸久

訃報
緑	 支部	 濱田　茂

４　入会者
（１）令和４年１２月１日入会
鶴見・神港	 支部	 藤縄　純子
鶴見・神港	 支部	 安東　興国
相模原	 支部	 北川　真幸德

（２）令和４年１２月１５日入会
川崎北	 支部	 浅香　清子
横浜中央	 支部	 中島　寛也
旭	 支部	 中村　茂
南・港南	 支部	 鴻巣　里香
小田原	 支部	 近藤　慎之助
大和・綾瀬	 支部	 岡田　幸代

（３）令和５年１月１日入会
川崎北	 支部	 小出　哲也
横浜中央	 支部	 鈴木　啓子
厚木	 支部	 金子　彰悟

（４）令和５年１月１５日入会
鶴見・神港	 支部	 奥野　剛
横須賀・三浦	 支部	 広瀬　優美香
相模原	 支部	 西本　英司
相模原	 支部	 堀井　大河
平塚	 支部	 宮㟢　友美
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令和４年１２月
日 曜 行　　　　　　　事
1 木 相談部相談員連絡会

2 金 ADRセンター調停人候補者養成研修会

3 土

4 日

5 月 正副会長会・部長会

6 火 行政書士試験第３回本部員会議

7 水 民事法務部研修会

8 木

9 金 申請取次行政書士管理委員会

10 土

11 日

12 月 職務上請求書確認作業、表彰委員会、ADR
センター運営委員会

13 火 企画部会、企画部研修会

14 水 総務部会、運輸警察部会、綱紀委員会

15 木 研修部会

16 金 合同会議

17 土

18 日

19 月 民事法務部会

20 火 支部長会

21 水 法規監察部会

22 木 国際部会、国際業務相談員講習会、空家対
策ワーキンググループ

23 金 正副会長会・理事会

24 土

25 日

26 月 登録証交付式、職務上請求書確認作業

27 火

28 水

29 木 年末年始休暇（～１月３日）

30 金

31 土

事 務 局 日 誌事 務 局 日 誌
令和５年１月
日 曜 行　　　　　　　事

1 日

2 月

3 火 年末年始休暇（１２月２９日～）

4 水

5 木

6 金 申請取次行政書士管理委員会

7 土

8 日

9 月 成人の日

10 火 県庁等新年挨拶回り、苦情処理委員会

11 水 正副会長会・部長会、広報部校正作業

12 木 ADRセンター調停人候補者養成研修会

13 金 研修部会、広報部校正作業

14 土

15 日

16 月 相談部会、民事法務部会、職務上請求書確認作業

17 火

18 水 新年賀詞交歓会

19 木 国際部会

20 金

21 土

22 日

23 月 建設環境部会、ADRセンター調停人候補
者養成研修会

24 火 国際業務相談員講習会、苦情処理委員会

25 水

26 木 正副会長会・理事会

27 金 民事法務部研修会、綱紀委員会

28 土

29 日

30 月 登録証交付式、総務部会、広報部会

31 火 申請取次行政書士管理委員会
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毎月第３・４木曜日頼れる街の法律家である行政書士が、Fm yokohama 84.7 におじゃまして、暮らしと
事業に役立つ情報をお伝えする「にゃんとも頼れる！　行政書士」。

１月１９日・２６日の放送では「行政書士記念日」について田後隆二会長にお話しを頂きました。
今年は「行政書士記念日」の記念行事として、２月２３日に『終活と社会貢献、遺言が救う未来』という講

演会が行われましたが、１月の放送では講演会の予告を中心に、行政書士記念日の由来などをお伝えしました。
２月１６日・２３日の放送では「住宅セイフ

ティーネット制度」について小川恵一企画部長に
お話しを頂きました。高齢者、障害者、子育て世
帯等、住宅の確保に配慮が必要な方に対し、民間
の空き家・空き室を活用し、「住宅確保要配慮者」
の入居促進を計る同制度。あまり聞きなれない同
制度を紹介するとともに、同制度への住居の登録
等において、本会が行っている支援について報告
していただきました。

さて、今後の放送予定ですが、３月１６日・
２３日の放送では、川越勝理事にご出演頂き、「終
活」「エンディングノート」についてお話いただき
ます。

４月２０日・２７日の放送では「セカンドキャ
リアとしての行政書士」というテーマで荒木克成
理事にご出演頂く予定です。ぜひ皆様、放送をお
聞きください。
（放送日、放送内容、出演予定者は、本稿締め

切り日時点での情報です。都合により変更となる
場合もございます。）

▶▶▶第 3・4 木曜日　午前１１時２０分　ごろから「Lovely Day ♡」で放送

絶賛放送
中！

Fm yokohama 84.7  Lovely Day ♡Fm yokohama 84.7  Lovely Day ♡

にゃんとも頼れる！　行政書士にゃんとも頼れる！　行政書士
３月１６日・２３日　「終活」「エンディングノート」　川越勝　理事

４月２０日・２７日　「セカンドキャリアとしての行政書士」　荒木克成　理事

写真上、１月放送分収録の様子。田後隆二会長とコーナーDJの近藤さや香さん。
写真下、２月放送分収録の様子。小川恵一企画部長。
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先日、研修会で秋田市に行ってきました。
昨今オンラインの研修も多いですが、やはり
現地に行って、自分で直接見聞きし、地元の
人々と交流を深めることは何ものにも代え難
い経験です。気になっていた藤田嗣治の作品
を見るため県立美術館へ立ち寄りました。秋

田の祭りと暮らしを描いた世界最大級の大壁画「秋田の行事｣
(高さ3.65m、幅20.50m)を鑑賞。絵の目の前に置かれた椅子
に座り、誰もいなかったため、暫く大作を独り占め。プライ
スレスで贅沢な時間を過ごしました。
春を迎え気持ちもワクワク！マスク着用について、3月13
日から屋内外を問わず個人の判断に委ねるという新たな指針
が適用されるとの事。これまで原則として、屋外では不要、
屋内では着用を推奨というものが緩和された形です。付ける
にしても外すにしても強制されることなく、個人の主体的な
判断が尊重されるべきだと思います。思い思いのスタイルで
存分に春を楽しみましょう♪ （岡本）

花粉症にはつらい時期となりました。今年の花粉飛散量は
関東を中心に非常に多いとのこと…。いつか特効薬ができな
いかなぁと思いながら、足早に杉の木の下を通り過ぎる日々
です。しばらくは花粉対策としてマスクを着けることが続き
そうです。 （齋藤）

１月中旬、広報部のメンバーで藤沢へ。昨秋、行政書士フ
ェスタでお世話になった桂雀太さんの落語会に伺ってきまし
た。「今日は神奈川県行政書士会の皆さんが団体でお見えで
～」とマクラで触れていただき「代書」へ。感激。あいかわ
らず「ポンッ！」の響きが最高。４月８日には横浜にぎわい
座で公演があるそうなので、皆様もぜひ！ （那住）

先日、日本人の一日当たりのたんぱく質摂取量が戦後間も
ない1950年から60年とほぼ同水準になっていて、良好な健康
状態を維持するのに十分な量を示す目標値には足りないとの
記事を見かけました。(相当内容割愛)同じ日に、日本人は必要
な栄養素が取れていない、とのラジオを聞き・・・よし！お肉
を食べなくちゃ♪と薄着の季節がやってくるのに食べるのに
前向きになっております私(笑)なんでも食べられる時代なの
に、実は体に大切なものはなんにも食べられていないのかし
ら・・・よし！がんばろう！！ (笑) (星野)

成年年齢が18歳に引き下げられたので、この春高校3年生
になる我が子も未成年者最後の年となりました。まだまだ幼
くて、こんな感じで成年になって大丈夫なんだろうかと心配
しかありません(;^_^A　毎日お弁当を作る日々も後１年。そう
思えば、母親業も愛しく感じますね。来年の今頃、我が息子
にも「合格」というサクラが咲いていますように… （相賀）

こちらを記している現在は二月半ばです。三浦半島に住む
父から、河津桜が見頃を迎えていると聞きます。またソメイ
ヨシノが咲く頃に我が家は、卒業式と入学式を二人分控えて
います。三年前は本人のみ参加でしたが、今年は保護者も参
列できるとのことで楽しみにしています。　　　　　　（森）

先日、ある男性に「キレイな胸ですね」と言われました。
もっとも、その男性は医師（それも年配の）で、キレイと褒
められたのは胸の“レントゲン写真”ですけれども。。。毎年
恒例の健康診断が今回も無事終わりました。その医師曰く
「数値は100点満点。あなたは長生きする典型的なタイプ」
なんだそうです。良かった～。これで安心してお酒が飲める
～←それじゃあダメじゃん！！ （山村）
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